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El Papa sentará a cien 
pobres en su mesa

Ciudad del Vaticano.- Cien in
digentes que residen en Roma 
serán los huéspedes del Papa 
Juan Pablo II en una cena que se 
celebrará mañana en el asilo de 
Santa Marta, ubicado junto a la 
basílica de San Pedro, en la Ciu
dad del Vaticano.

Los comensales del Papa se
rán seleccionados y acompaña
dos al Vaticano por socios del

La celebración- pacifica del 
«viernes islámico» en Israel, en la 
que se preveían incidentes por 
parte de los residentes árabes, 
coincide con el nombramiento 
de un palestino como nuevo pa
triarca de Jerusalén, Michel Sab- 
bah, quien ha manifestado sus 
deseos de paz y concordia para 
los pueblos árabe y judio, al 
tiempo que ha reconocido lo difí
cil que es lograrlo. En una entre
vista exclusiva concedida a 
«ABC», Sabbah ha dicho que 
sólo Dios puede conseguir lo que 
nadie hasta ahora ha logrado en 
Israel.

tas mcidertcias provocadas por la
8 intensa nevada del día 31

Informaciones de Nava 
Asunción, Coca y San

DEPORTES: Cientos de 
participan en la f

«Círculo de San Pedro», una ins
titución caritativa romana que 
gestiona algunos locales de co
midas gratuitas, un asilo noctur
no y una «Casa de la familia».

El Asilo de Santa Marta, en 
donde se celebrará la cena, es un 
internado en el que residen algu
nos prelados y empleados de la 
Curia romana, gestionado por las 
monjas «Hijas de la Caridad».

Existe un precedente de un 
Papa que compartió mesa con 
los indigentes, aquí llamados 
«barboni» (barbudos). Fue Pablo 
VI, que sirvió la comida a las per
sonas hospedadas en el asilo ro
mano de San Pietro Vincoli.

En el Vaticano, por otra parte, 
continúan las obras para la cons
trucción de un hospicio para indi
gentes que dirigirá la Madre Te
resa de Calcuta.- Efe.

Detenido un presunto homicida 
en el funeral de su víctima

Bilbao.— E! presunto autor 
de la muerte de un joven que 
falleció en Bilbao el pasado 
martes por heridas de arma 
blanca fue detenido por la Poli
cía cuando salía de la iglesia tras 
asistir al funeral por su victi
ma.

Adolfo del Río Perrero, de 19 
años, falleció el martes en el 
hospital de Basurto a conse
cuencia de cuatro puñaladas re
cibidas en la madrugada del día 
anterior en las inmediaciones de 
un bar de la calle Fica, de la ca
pital vizcaína.

Poco después de la mediano
che del lunes, un joven entró en 
el citado bar y dijo a los clientes 
que uno de sus amigos estaba 
herido cerca del estableci
miento. Aunque no dio explica
ciones, insinuó que se había caí
do por unas escaleras próxi
mas. .

El mismo joven trasladó al 
herido al hospital de Basurto, 
donde murió al día siguiente a 
causa de cuatro heridas punzan
tes producidas por una agre
sión por arma blanca, según el

Isabel Presley 
se casó hoy, 
vestida de negro, 
con Miguel Boyer

Madrid.- Isabel Presley y Mi
guel Boyer contrajeron matrimo
nio civil, a las nueve y media de 
esta mañana, en los Juzgados de 
la calle Pradillo de Madrid.

Isabel Presley, ex mujer de Ju
lio Iglesias y del marqués de Gri
ñón, lucía un traje negro y llevaba 
el pelo recogido con una trenza 
de raíz.

«Isabel Presley estaba muy 
guapa y se mostraba simpática», 
según la funcionaria de los Juz
gados que la vió llegar.

El ex-ministro de Economía y 
actual presidente del Banco Ex
terior vestía traje azul marino.

Acompañaron a los contrayen
tes hata los Juzgados cuatro tes
tigos que firmaron en el libro de 
registro en presencia del juez.- 
Efe.

parte médico dei citado centro.
Tras iniciar sus investigacio

nes, la Policía llegó a la conclu
sión de que el joven muerto y el 
que alertó a los clientes del bar, 
al parecer amigos, estaban solos 
cuando ocurrió el apuñalamien- 
to, informa hoy «El Correo Es
pañol - El Pueblo Vasco».

El pasado miércoles se cele
braron los funerales por Adolfo 
del Rio en la iglesia de San 
Francisquito, cerca del dornicitio ' 
donde residía. • -

El supuesto homicida —el 
mismo que trasladó a su victi
ma al hospital— acudió al fune
ral en compañía de otros amigos 
y fue detenido discretamente 
por funcionarios del Cuerpo Su
perior de Policía a la salida del 
templo.—Efe.

Corella (Navarra).— María 
Amparo Martin Deusto, de 40 
años de edad, fue'detenída hoy 
por la Guardia Civil como pre
sunta autora de la muerte por 
estrangulamiento de su marido, 
Eduardo Jiménez García, en la 
localidad navarra de Corella.

Fuentes policiales confir
maron que el cadáver de Eduar
do Jiménez, de 48 años, fue en
contrado ahorcado en su do
micilio y, tras las primeras in
vestigaciones se procedió a la 
detención de su esposa asi co
mo de dos hijos.

REGALOS UTILES 
CHANDALL, PLUMIFEROS, 
CHAQUETONES, ABRIGOS, 
AMERICANAS, JERSEYS, 
CAMISAS, PANTALONES, 

PIJAMAS, BUFANDAS, 
GUANTES, ETC...

«FELICES FIESTAS» 
LES DESEA:

CAOS CIRCULATORIO 
EN LA N -603

La nevada registrada el jueves último nos sorprendió a 
todos, pero no debía haberlo hecho a los responsables de que 
todo vaya bien en las carreteras y ciudades. Lo decimos 
porque en la carretera N-603 de San Rafael a Segovia se pro
dujo un auténtico caos. De varios segovlanos, que lo experi
mentaron, hemos recibido fuertes quejas por esa Imprevisión 
que causó enormes molestias a muchas docenas de personas 
que viajaban en las dos direcciones, aunque especialmente 
hacia Segovia, con la intención de pasar aquí la Nochevleja. 
Muchas de estas personas salieron de Madrid en tomo a las 
dos de la tarde, pensando comer en nuestra ciudad, y llegaron 
a ella entre 9 y 10 de la noche. ¿Qué pasó? La nevada tomó 
por sorpresa, repetimos, a los máximos responsables de pro
curar la circulación vial. En el Portachuelo y alrededores de 
Los Angeles de San Rafael quedaron abandonados numero
sos vehículos, mientras sus propietarios tomaban otros que 
pasaban con más suerte que ellos. Se formó una larga cola de 
varios kilómetros, y todo porque algún vehículo de mayor 
tonelaje quedó atravesado en la carretera. Pero no acabaron 
ahí los males porque en las inmediaciones de Revenga 
ocurrió otro tanto con un autobús, a cuyos ocupantes no se 
prestó demasiada atención. Y el atasco producido aquí em-. 
palmó con el otro. No apareció grúa alguna con la urgencia 
que había sido necesaria, no se obligó en su momento a los 
conductores a poner cadenas, no llegaron cuando más falta 
hacia las máquinas precisas para aliviar de nieve el escena
rio... Total, una lamentable falta de oportuna actuación de 
los servicios y los responsables directos anduvieron a la 
deriva, faltos de una coordinación y, sobre todo, faltos de una 
decisión tajante para poner remedio al asunto. Protección 
Civil, Subsector de Tráfico y Obras Públicas se ven Implica
dos en el tema. Este ha sido un aviso Importante para el 
futuro. Y si no se tienen previstas estas situaciones, muy 
propias de esta época, ¿qué conductor va a confiar en los 
organismos responsables de su seguridad? Y, para mayor 
ironía, el teléfono de Protección Civil no contestaba. Al " 
parecer sólo funciona a partir de las 10 de la noche. Como si 
las emergencias tuvieran hora: Todo un desastre.

Y algo parecido ocurrió en la capital donde, a pesar de 
haber empezado a nevar a hora temprana, por la noche todas 
las calles estaban casi intransitables.

El próximo martes ' . ‘ .

Cuatro superpremios 
de 500 millones de pesetas 

en el «Sorteo del Niño»
El valor de la emisión del sorteo es de 

40.000 millones dé pesetas, de los cuales 
se espera vender cerca de 36.000 millones
Madrid.— El próximo martes, 

día 5, la Lotería Nacional co
menzará su año de sorteos cele
brando el de «El Niño», en el 
que, por primera vez, se darán 
cuatro «supérpremios» de 500 
millones para una sola fracción 
de cuatro de los billetes agra
ciados con el «gordo*.

El valor de La emisión de este 
sorteo es de 40.000 millones de 
.pesetas, el 70 por ciento para 
premios, de los cuales se espe
ra vender cerca de 36.000 mi
llones, según dijeron a Efe 
fuentes del Organismo Nacional 
de Loterías y Apuestas del Esta
do.

Este año se han puesto a la 
venta 20 series de 100.000 bille
tes cada una, al precio de 20.000 
pesetas el billete, divididos en 
décimos de 2.000 pesetas, entre 
los que se repartirán los 32.509 
premios existentes.

El sorteo dará comienzo a las 
12,00 horas y tendrá una dura
ción aproximada de media hora, 
al igual que todos los sorteos, 
ordinarios o extraordinarios, 
que se realizan por el sistema 
moderno.

El programa de premios de 

este sorteo, que se hará por el 
sistema moderno o de bombos 
múltiples, tal y como se viene 
realizando desde 1965, introdu
ce este año una importante in
novación ya que se repartirán 
premios al décimo y a la serie.

Los premios al décimo son 
cuatro de 500 millones de pe
setas, para una sola fracción de 
cuatro de los billetes agracla- 

, dos con el «gordo», y cuatro 
premios de 250 millones, para 
una sola fracción de cuatro de 
los billetes agraciados con el 
segundo premio.

Para aquellos billetes del 
«gordo* que no coincidan con la 
fracción millonaria hay un pre
mio por serie de 160 millones de 
pesetas; y un segundo de 80 
millones de pesetas.

También hay 1.200 premios 
de 200.000 pesetas para 12 ex
tracciones de tres cifras; cuatro 
premios de distinta cuantía para 
las aproximaciones al primer 
premio; varios más para los bi
lletes que coincidan con la cen
tena, decena y unidad del «gor
do*, y 20.000 reintegros para 
dos extracciones especiales de 
una cifra. —Efe
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El Papa sentará a cien 
pobres en su mesa

Ciudad del Vaticano.- Cien in
digentes que residen en Roma 
serán los huéspedes del Papa 
Juan Pablo II en una cena que se 
celebrará mañana en el asilo de 
Santa Marta, ubicado junto a la 
basílica de San Pedro, en la Ciu
dad del Vaticano.

Los comensales del Papa se
rán seleccionados y acompaña
dos al Vaticano por socios del

ISRAEL: SOLO DIOS 
PUEDE CONSEGUIR LO QUE 

NADIE HA LOGRADO 
HASTA AHORA

La celebración- pacifica del .
«viernes islámico» en Israel, en la 
que se preveían incidentes por 
parte de los residentes árabes, 
coincide con el nombramiento 
de un palestino como nuevo pa
triarca de Jerusalén, Michel Sab- 
bah, quien ha manifestado sus 
deseos de paz y concordia para 
los pueblos árabe y judío, al 
tiempo que ha reconocido lo difí
cil que es lograrlo. En una entre
vista exclusiva concedida a 
«ABC», Sabbah ha dicho que 
sólo Dios puede conseguir lo que 
nadie hasta ahora ha logrado en 
Israel.

SEGOVIA

Sí

tas provocadas por la
. átense nevada del día 31
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«Círculo de San Pedro», una ins
titución caritativa romana que 
gestiona algunos locales de co
midas gratuitas, un asilo noctur
no y una «Casa de la familia».

El Asilo de Santa Marta, en 
donde se celebrará la cena, es un 
internado en el que residen algu
nos prelados y empleados de la 
Curia romana, gestionado por las 
monjas «Hijas de la Caridad».

Existe un precedente de un 
Papa que compartió mesa con 
los indigentes, aquí llamados 
«barboni» (barbudos). Fue Pablo 
VI, que sirvió la comida a las per
sonas hospedadas en el asilo ro
mano de San Pietro Vincoli.

En el Vaticano, por otra parte, 
continúan las obras para la cons
trucción de un hospicio para indi
gentes que dirigirá la Madre Te
resa de Calcuta.- Efe.

Detenido un presunto homicida 
en el funeral de su víctima

Bilbao.— El presunto autor 
de la muerte de un joven que 
falleció en Bilbao el pasado 
martes por heridas de arma 
blanca fue detenido por la Poli
cía cuando salía de la iglesia tras 
asistir al funeral por su victi
ma.

Adolfo del Rio Perrero, de 19 
años, falleció el martes en el 
hospital de Basurto a conse
cuencia de cuatro puñaladas re
cibidas en la madrugada del dia 
anterior en las inmediaciones de 

’ un bar de la calle Fica, de la ca
pital vizcaína.

Poco después de la mediano
che del lunes, un joven entró en 
el citado bar y dijo a los clientes 
que uno de sus amigos estaba 
herido cerca del estableci
miento. Aunque no dio explica
ciones, insinuó que se había caí
do por unas escaleras próxi
mas. .

El mismo joven- trasladó al 
herido al hospital de Basurto, 
donde murió al día siguiente a 
causa de cuatro heridas punzan
tes producidas por una agre
sión por arma blanca, según el

La noticia ||g 
desagradable.

Isabel Presley 
se casó hoy, 
vestida de negro, 
con Miguel Boyer

Madrid.- Isabel Presley y Mi
guel Boyer contrajeron matrimo
nio civil, a las nueve y media de 
esta mañana, en los Juzgados de 
la calle Pradillo de Madrid.

Isabel Presley, ex mujer de Ju
lio Iglesias y del marqués de Gri
ñón, lucía un traje negro y llevaba 
el pelo recogido con una trenza 
de raiz.

«Isabel Presley estaba muy 
guapa y se mostraba simpática», 
según la funcionaría de los Juz
gados que la vió llegar.

El ex-ministro de Economía y 
actual presidente del Banco Ex
terior vestía traje azul marino.

Acompañaron a los contrayen
tes hata los Juzgados cuatro tes
tigos que firmaron en el libro de 
registro en presencia del juez.- 
Efe.

parte médico dei citado centro.
Tras iniciar sus investigacio

nes, la Policía llegó a la conclu
sión de que el joven muerto y el 
que alertó a los clientes del bar, 
al parecer amigos, estaban solos 
cuando ocurrió el apuñalamien- 
to, informa hoy «El Correo Es
pañol - El Pueblo Vasco».

El pasado miércoles se cele
braron los funerales por Adolfo 
del Rio en la iglesia de San 
Francisquito, cerca del dorniciho ' 
donde residía. • —

El supuesto homicida —el 
mismo que trasladó a su victi
ma al hospital— acudió al fune
ral en compañía de otros amigos 
y fue detenido discretamente 
por funcionarios del Cuerpo Su
perior de Policía a la salida del 
templo.—Efe.

DETENIDA UNA MUJER, 
PRESUNTA AUTORA 

DEL ESTRANGULAMIENTO 
DE SU MARIDO

Corella (Navarra).— María 
Amparo Martin Deusto, de 40 
años de edad, fue'detenida hoy 
por la Guardia Civil como pre
sunta autora de la muerte por 
estrangulamiento de su marido, 
Eduardo Jiménez Garcia. en la 
localidad navarra de Corella.

Fuentes policiales confir
maron que el cadáver de Eduar
do Jiménez, de 48 años, fue en
contrado ahorcado en su do
micilio y, tras las primeras in
vestigaciones se procedió a la 
detención de su esposa asi co
mo de dos hijos.
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CHANDALL, PLUMIFEROS, 

CHAQUETONES, ABRIGOS, 
AMERICANAS, JERSEYS, 
CAMISAS, PANTALONES, 

PIJAMAS, BUFANDAS, 
GUANTES, ETC...

«FELICES FIESTAS» 
LES DESEA:

Confecciones

CAOS CIRCULATORIO 
EN LA N -603

La nevada registrada el jueves último nos sorprendió a 
todos, pero no debía haberlo hecho a los responsables de que 
todo vaya bien en las carreteras y ciudades. Lo decimos 
porque en la carretera N-603 de San Rafael a Segovia se pro
dujo un auténtico caos. De varios segovlanos, que lo experi
mentaron, hemos recibido fuertes quejas por esa Imprevisión 
que causó enormes molestias a muchas docenas de personas 
que viajaban en las dos direcciones, aunque especialmente 
hacia Segovia, con la intención de pasar aquí la Nochevleja. 
Muchas de estas personas salieron de Madrid en tomo a las 
dos de la tarde, pensando comer en nuestra ciudad, y llegaron 
a ella entre 9 y 10 de la noche. ¿Qué pasó? La nevada tomó 
por sorpresa, repetimos, a los máximos responsables de pro
curar la circulación vial. En el Portachuelo y alrededores de 
Los Angeles de San Rafael quedaron abandonados numero
sos vehículos, mientras sus propietarios tomaban otros que 
pasaban con más suerte que ellos. Se formó una larga cola de 
varios kilómetros, y todo porque algún vehículo de mayor 
tonelaje quedó atravesado en la carretera. Pero no acabaron 
ahí los males porque en las inmediaciones de Revenga 
ocurrió otro tanto con un autobús, a cuyos ocupantes no se 
prestó demasiada atención. Y el atasco producido aquí em
palmó con el otro. No apareció grúa alguna con la urgencia 
que había sido necesaria, no se obligó en su momento a los 
conductores a poner cadenas, no llegaron cuando más falta 
hacía las máquinas precisas para aliviar de nieve el escena
rio... Total, una lamentable falta de oportuna actuación de 
los servicios y los responsables directos anduvieron a la 
deriva, faltos de una coordinación y, sobre todo, faltos de una 
decisión tajante para poner remedio al asunto. Protección 
Civil, Subsector de Tráfico y Obras Públicas se ven Implica
dos en el tema. Este ha sido un aviso Importante para el 
futuro. Y si no se tienen previstas estas situaciones, muy 
propias de esta época, ¿qué conductor va a confiar en los 
organismos responsables de su seguridad? Y, para mayor 
ironía, el teléfono de Protección Civil no contestaba. Al 
parecer sólo funciona a partir de las 10 de la noche. Como si 
las emergencias tuvieran hora: Todo un desastre.

Y algo parecido ocurrió en la capital donde, a pesar de 
haber empezado a nevar a hora temprana, por la noche todas 
las calles estaban casi intransitables.

El próximo martes - . ' .

Cuatro superpremios 
de 500 millones de pesetas 

en el «Sorteo del Niño»
El valor de la emisión del sorteo es de 

40.000 millones dé pesetas, de los cuales 
se espera vender cerca de 36.000 millones
Madrid.— El próximo martes, 

dia 5, la Lotería Nacional co
menzará su año de sorteos cele
brando el de «El Niño», en el 
que, por primera vez, se darán 
cuatro «superpremios» de 500 
millones para una sola fracción 
de cuatro de los billetes agra
ciados con el «gordo».

El valor de la emisión de este 
sorteo es de 40.000 millones de 
pesetas, el 70 por ciento para 
premios, de los cuales se espe
ra vender cerca de 36.000 mi
llones, según dijeron a Efe 
fuentes del Organismo Nacional 
de Loterías y Apuestas del Esta
do.

Este año se han puesto a la 
venta 20 series de 100.000 bille
tes cada una, al precio de 20.000 
pesetas el billete, divididos en 
décimos de 2.000 pesetas, entre 
los que se repartirán los 32.509 
premios existentes.

El sorteo dará comienzo a las 
12,00 horas y tendrá una dura
ción aproximada de media hora, 
al igual que todos los sorteos, 
ordinarios o extraordinarios, 
que se realizan por el sistema 
moderno.

El programa de premios de 

este sorteo, que se hará por el 
sistema moderno o de bombos 
múltiples, tal y como se viene 
realizando desde 1965, introdu
ce este año una importante in
novación ya que se repartirán 
premios al décimo y a la serie.

Los premios al décimo son 
cuatro de 500 millones de pe
setas, para una sola fracción de 
cuatro de los billetes agracia
dos con el «gordo», y cuatro 
premios de 250 millones, para 
una sola fracción de cuatro de 
los billetes agraciados con el 
segundo premio.

Para aquellos billetes del 
«gordo» que no coincidan con la 
fracción millonaria hay un pre
mio por serie de 160 millones de 
pesetas; y un segundo de 80 
millones de pesetas.

También hay 1.200 premios 
de 200.000 pesetas para 12 ex
tracciones de tres cifras; cuatro 
premios de distinta cuantía para 
las aproximaciones al primer 
premio; varios más para los bi
lletes que coincidan con la cen
tena, decena y unidad del «gor
do», y 20.000 reintegros para 
dos extracciones especiales de 
una cifra.—Efe
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apunte del día
LA NIEVE DE FIN DE AÑO

La lluvia se ha convertido a falta de otras noticias en la 
protagonista del comienzo de 1988. La transición de un año a 
otro se ha producido entre un tiempo desapacible que ha 
afectado de forma directa a aquellas personas que en estos 
dias salen a la carretera. 1987 se despidió con nieve y para 
muchos habrá sido sin duda una despedida inolvidable.

Sin ir más lejos, para todos los que el día 31 tuvieron que 
viajar entre Madrid y Segovia por carretera. La nieve caída 
desde por la mañana puso en cuestión la capacidad de 
respuesta que tienen los servicios de carreteras para casos 
como éste. La nieve no es un fenómeno extraño en esta época 
del año y mucho menos por estas tierras. A nadie por tanto 
debía haber pillado de sorpresa, y sin embargo el caos 
circulatorio que se produjo en la N-603 llegó a tener tintes ter- 
cermundistas. .

Conductores a los que se permitía salir sin cadenas —al 
parecer no había informaciones en contra ni impedimentos 
por parte de la Guardia Civil de Tráfico— veían cómo sus 
vehículos se salían de la carretera o quedaban atravesados, 
causando el consiguiente parón en un día de intenso tráfico. 
Un autobús que cubre la linea Madrid-Seg'ovia y varios 
camiones también sufrieron percances similares, afortuna
damente sin que hubiera heridos. Seis horas tardaron en 
llegar los autobuses que partieron de Madrid a las tres de la 
tarde, lo que supuso para muchos viajeros la Imposibilidad de 
conectar con los servicios de las lineas de la provincia.

Según los testimonios de los viajeros que Iban llegando 
hasta Segovia nadie ponía orden en aquel caos, y las máqui
nas quitanieves habían brillado por su ausencia.

No fue desde luego la nevada del siglo, pero al parecer 
cayó en un día inoportuno.

Panorama de la publicidad

Innovación y vanguardismo, sí, 
pero ¿a costa de qué?...

Crónicas del V Centenario

I s a b e l a

Ser cada día más audaces y 
originales en la creatividad y en la 
estrategia publicitaria no confie
re ningún derecho a servirse de la 
zafiedad y del mal gusto (entién
dase correctamente lo de «mal 
gusto») para atraer la atención de 
los consumidores.

La audacia, la originalidad y la 
creatividad, en publicidad y en 
todo, tienen unos límites preci
sos que, cuando se sobrepasan, 
conducen irremediablemente a 
lenguajes e imágenes que, por lo 
menos, son equívocas y pertur
badoras para el psiquismo de las 
audiencias.

Adaptar las nuevas formas de 
concebir y de hacer publicidad a 
las peculiaridades de las audien
cias, en función de sus necesida
des y aspiraciones, parecería lo 
sensato y correcto, pero siempre 
y cuando, amparándose en alter
nativas, innovaciones, vanguar
dismos, etc., el fin principal de la 
publicidad sea el de servir a la 
sociedad y no servirse de ella.

Cuando sucede todo lo con
trario, cuando las alternativas, in
novaciones y vanguardismos se 
desajustan del desarrollo normal 
de la sociedad y sirven para ha
cer una publicidad equívoca, 
eróticamente atrevida, con un 
doble lenguaje, con una intencio
nalidad moralmente malévola, 
hay que decir no, sencillamente 
no, a toda esa serie de innovacio
nes y vanguardismos en publici
dad.

Porque nunca se puede justifi
car el hacer buena publicidad a 
partir de la audacia y del atrevi
miento que conduce a la desver
güenza, a jugar con los instintos 
más bajos que existen en el ser 
humano.

Cuesta trabajo creer que exis
tan consumidores, usuarios de la

publicidad tan sofisticados 
como la misma publicidad inno
vadora y vanguardista que, en 
ocasiones, se hace llegar a ellos. 
Y si se admite que esto puede ser 
así -y habría muchos ejemplos 
para demostrar que en gran me
dida es realmente así- ¿por qué 
determinados tipos de publici
dad que emplea en sus técnicas 
que realización concepciones y 
métodos innovadores y vanguar
distas, en vez de contribuir a se
renar, tranquilizar y ordenar al 
consumidor, lo perturban, albo
rotan y desordenan, psíquica y 
mpralmente?...

Asegurarse el mayor número 
posible de consumidores, al pre
cio que sea -máximo cuando en 
ese precio se incluyan las técni
cas más sofisticadas para jugar 
frívolamente con los valores y 
con los derechos de las perso
nas-, utilizando para tal fin y de 
una manera equívoca las innova
ciones, el vanguardismo, el len
guaje, las imágenes, etc., dista 
mucho de ser, deontológica- 
mente hablando, publicidad se
ria y responsable.

CLEMENTE
FERRER ROSELLO

(|#S
HOMBRE - MUJER

DISCRETAMENTE DIFERENTE

NO SE DEVUELVEN 
LOS ORIGINALES

Recordamos a todas las personas que nos remitan 
colaboraciones de cualquier tipo, que deben que
darse con copia de las mismas; el periódico no de
vuelve los originales no solicitados, sean o no pu
blicados.
También se recuerda que todo escrito debe llevar 
la firma autógrafa D.N.I., domicilio y teléfono del 
remitente.

En días como estos de di
ciembre, hace casi quinientos 
años, a un lugar de la costa 
norte de una isla del Caribe, 
llegaban las tres naves del fa
moso almirante Cristóforo Co- 
lombo. Casi dos meses antes 
habían descubierto la primera 
islita americana, que llamaron 
San Salvador, por ser la prime
ra tierra encontrada en aquel 
fabuloso viaje, navegando ha
cia lo ignoto.

La primera isla grande des
cubierta por Colón fue Cuba, 
por él llamada Juana, y si de 
ella dijo «que era la tierra más 
hermosa que vieron ojos hu
manos» y tuvo el almirante 
hasta su nostalgia siciliana, no 
sé por qué azar o razón, sos
pecho que Colón no tuvo suer
te con aquella isla larga y es
trella, que le pareció un conti
nente. Me parece que el gran 
amor del almirante fue Santo 
Domingo, al que él llamó, no 
por caso, La Española.

Entre las singularidades del 
descubrimiento y viajes suce
sivos, está el que Colón ronda
ra por islas, sin tocar tierra 
firme, que se aproximara al 
norte, sin descubrirlo.

Como si estas islas que lo 
recibieron y dieron gran alegría 
tuviesen una geografía que 
fuese a protegerá las tres Amé- 
ricas: puertas, ventanas, puer
tos, cruceros y murallas natu
rales de protección continen
tal, que ocasionarían en su fu
turo destino histórico, o: con
quistas, disputas, ataques de 
corsarios y piratas, guerras de 
las grandes potencias maríti
mas.

COSAS QUE FUERON
Conste hablo de oídas, más 

que de «velas», o... verlas. Soy 
un tanto reacio y un tantico 
alérgico a las emisiones noctur
nas de la tele y la radio, dado el 
descoco y soltura, o desenvol
tura, con que desafian las opi
niones ajenas, a veces bien dis
pares, de los telespectadores y 
oyentes, de la tele y la radío. 
Quizá, yo impuesto en muchísi
mos detalles de la tragedia his
toriada, podría afirmar, sentar y 
muchos interrogantes de bulto, 
o un rotundo no, incontestable, 
a sus afirmaciones de turno, a 
tenor del dictamen de mi recuer
do y conciencia, que me susu
rran las noticias oídas, al oído, 
quizá algo romo también, a te
nor de los años. Para ciertas 
noticias, me digo, mejor la sor
dera en obtuso, sin llegar, em
pero, a la ceguera total, Dios me 
valga. Amén de muchas horas,

Miradas estas islas como 
punto de penetración america
na, Inglaterra, gracias a su 
agudeza política, fuerza y de
sarrollo industrial, no se con
formaría con Jamaica, ocupa
ría el inmenso norte; Francia, 
conservaría Haití, Martinica, 
Guadalupe, y penetraría New 
Orleans y Canadá; Holanda, 
tomaría Curagao. España, que 
llegó primero, las más gran
des y mejor situadas geográfi
camente: Cuba, Santo Domin
go y Puerto Rico.

Toda entrada europea en 
América comienza por estas 
islas, bien lo sabe la Unión 
Soviética, que ahora desde Cu
ba entra en tierras continen
tales, mirándo al centro, al sur 
y aun al norte.

Sospecho que el amor de 
Colón porSanto Domingo, y 
quizás si también su geogra
fía, iban a ser muy pronto el 
primer escollo en la atormen
tada vida histórica de aquella 
isla, que aún hoy, como mu
chas tierras americanas, está 
más cerca de la conquista que 
del siglo XX.

Una cosa fue el descubri
miento; otra, la conquista del 
nuevo mundo. A Colón, la glo
ria del descubrimiento y el 
pronto «desaparecer» entre mi
serias y conflictos de las altu
ras, de allende y aquende los 
mares.

Santo Domingo, con su des
tino ligado a Colón y descen
dientes, tuvo una breve vida de 
grandeza, más cerca del des
cubrimiento que de la conquis
ta. Pronto Cuba, crucero, puer- 

robadas al sueño, que también 
cuentan algo a la hora del repar
to. «Miranda prorsus». Maravi
lloso sobre toda ponderación el 
Invento, de la tele y la radio, que 
ya dijo Pío XII, si yo no me 
engaño, con muy severas reser
vas y serios reparos. Y voy al 
caso, histórico y no cuento: tal 
es el caso. Me aseguran los 
fanáticos y esclavos de tales 
audiciones, de la prensa y la 
radio, que, de algún tiempo acá, 
zarandean, a sus anchas, los 
azares y compa, ya mediosecu- 
lares «et ultra» de nuestra gue
rra, fraticida y nefasta, como to
das sus congéneres, y más, si 
acaso. Claro que hoy los «gui
san», a su talante los antaño 
vencidosy hoy vencedores, mer
ced a sus amaños. Y, en tal co
yuntura, huelga el resto, y no

Carlos FRANQUI

ta y llave de las tres Américas, 
desplazaría a Santo Domingo, 
y mucho no tardaría en que 
también se convirtiese en una 
especie de gran puerto y esca
la y fuese superada por la tierra 
continental, con la conquista 
de Méjico, de sus grandes im
perios, culturas y ciudades 
mayas, aztecas, toltecas, el fa
buloso Perú y la cercana Flori
da, donde el loco de Ponce de 
León, más que encontrar tie
rras y riquezas inmensas, bus
có quijotescamente la fuente 
de la juventud.

Ahora, la bella, sufrida y es
toica Santo Domingo, apenas 
ganadas ciertas libertades, 
vende turismo y otras cosas, y 
los sitios que recorrió el almi
rante, como Puerto Plata, han 
sido redescubiertos por italia
nos, canadienses, norteameri
canos, españoles y europeos.

En víspera del V centenario 
del Descubrimiento, que se su
pone «Redescubrimiento» de 
nuestros mundos, nos pregun
tamos si Isabela, la primera 
ciudad fundada por los espa
ñoles en América, a la que 
Colón pusiera el nombre de 
aquella Reina mujer que deci
dió su viaje, ahora que la 
UNESCO la dirige un español, 
por qué no se ayuda a hacer 
realidad los proyectos de su 
reconstrucción y de allí, en na
ve, a lo Colón, y más moder
namente mediante televisión, 
se inicia el viaje al revés, hacia 
la madre España y su casa Se
villa, cuna de la inmortal par
tida.

digo más, que ya he dicho algo.
Nos están restregando por las 

narices no avivar el rescoldo y 
olvidar el pasado, en aras de 
concordia y vivencia entre her
manos, y están, a diario, dale 
que dale escarbando, ampara
dos, para más «inri», en el «po- 
testas tenebrarun»: en el poder 
de las tinieblas, al ir a acostar
nos. En verdad que yo no lo en
tiendo. ¿Por qué tanto agitar y 
revolver el fango? Cultivemos la 
paz. Vivamos como hermanos, 
sin descender al estiércol, fun
ción de escarabajos. ¡Qué cau
ce se me abre, sin lograr casi 
esquivarlo! Por respeto a tu pa
ciencia, lector, y dócil al espa
cio, lo encomiendo a tu criterio. 
Lo viví calentito. Al dictamen de 
la historia. ¿Por qué recordarlo? 
En obsequio a la paz, mejor 
olvidarlo y... vamos a dejarlo. 
¿He dicho algo?

Aniceto Sanz Yagüe

M.C.D. 2022
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El últimodía del año

Los viajeros de la línea Madrid-Segovia pasaron 
largas horas de espera en la carretera

Por los problemas derivados de la nieve y la falta 
de previsión de diversos organismos

s Normalidad en la despedida de 1987
La intensa nevada que cayó 

sobre Segovia el último día del 
año, como ya comentábamos 
en nuestra pasada edición, trajo 
consigo diversos problemas de 
circulación, tanto para los ve
hículos como para los peatones 
de la capital. Pero, sin duda, 
quienes más sufrieron las con
secuencias de la nevada fueron 
los numerosos usuarios segó- 
vianos de la línea de autobuses 
Madrid-Segovia, de la empresa 
«La Sepulvedana».

Por un cruce de vehículos pe
sados y de un autocar en la 
carretera Segovia-San Rafael, 
todo el tráfico estuvo retenido 
más de seis horas, padeciendo 
principalmente este problema 
las personas que utilizaron co
mo medio de transporte el auto
bús. Los viajeros habían salido 
a las dos y a las tres de la tarde 
con la intención de llegar a su 
casa o para enlazar con otros 
servicios de linea de viajeros de 
la provincia en la hora y media 
que suele tardar el viaje. Cuál 
fue su sorpresa que, no sólo 
debido a la nieve, sino a la falta 
de previsión de diversos orga
nismos competentes como los 
servicios de carreteras de Obras 
Públicas y la Guardia Civil, el 
viaje duró seis horas.

Según testimonios de los via
jeros, nadie les daba explicacio
nes de lo que estaba ocurrien
do, mientras pasaba el tiempo 
sin poder comer, y con el ner
viosismo, otros, de tener que 
llegar a una hora concreta o 
para continuar viaje a otras po
blaciones.

Sin embargo, lo malo no era 
eso, porque dentro de todo fun
cionaba la calefacción del auto
bús e, incluso, en algunos ha
bía video (tres películas llega
ron a ver muchos viajeros). Lo 
que más importaba es que nadie 

3Buque, Maestro ^íéatjor 
De ^egobia

CENA DE REYES 1988

Cóctel de champagne 
Ensalada de jamón ibérico y paté 

o
Crema de langosta

Revuelto Imperial con salmón y caviar 
o

Lomos de merluza con setas
Jamón asado salsa nórdica 

o -
Pato a la naranja

Vinos de la Ribera del Duero y Rueda 
Cavas

Soufflé Bengala
Café y coñac de nuestra bodega

PLAZAS LIMITADAS
Precio todo comprendido 3.100 pesetas 

Y ADEMAS SE PUEDE LLEVAR UN JAMON 
Regalos para todos

se preocupaba de ellos. Alguno 
llegó a pensar que los servicios 
de Protección Civil les iban a 
suministrar, al menos, agua, 
que era lo que más solicitaban 
los usuarios del transporte co
lectivo, pero el preciado ele
mento tampoco llegó.

Numerosas escenas, algunas 
patéticas, se produjeron, como, 
por ejemplo, la de varias perso
nas que venían a un pueblo para 
asistir al sepelio de unos fami
liares que habían sufrido un ac
cidente dias atrás. Ni que decir 
tiene que también viajaban per
sonas de edad y niños. A una 
niña le habían púesto sus pa
dres en el autobús para que la 
recogieran en Segovia unos tíos 
suyos. Menos mal, porque para 
todo hay consuelo, que no ocu
rrió nada. ¿Pero qué hubiera pa
sado si alguien necesita una 
evacuación urgente...?

NERVIOSISMO 
DELOS FAMILIARES

Si la tensión era grande en los 
viajeros «aislados», no era me
nor en la de los familiares que 
esperaban con impaciencia la 
llegada de los suyos. Como es 
lógico acudieron a los teléfonos 
de Protección Civil, no sólo al 
006, que únicamente funciona 
por la noche, sino al que viene 
en la guía telefónica (433232). 
Recibieron la callada por res
puesta. También era imposible 
conectar con «La Sepulvedana» 
pues su teléfono comunicaba 
continuamente, no se sabe si 
porque le habían descolgado o 
por saturación de la linea. Al 
final, sólo se recibía informa
ción en el cuartel de la Guardia 
Civil. En definitiva, por la falta 
de previsión a la que hemos 
hecho referencia antes, un buen 
número de segovianos estuvie

ron durante varias horas despro
tegidos.

Finalmente, con la llegada de 
una grúa de gran tonelaje se 
consiguió apartar a los vehícu
los cruzados en la carretera, que 
habían salido sin cadenas pese 
a la realidad metereológica, to
dos los viajeros llegaron a Se
govia pero, muchos, ya no pu
dieron seguir viaje a los pueblos 
de la provincia porque eran las 
nueve y media de la noche para 
lo que, algunos, se organizaron 
en grupos y utilizaron táxis. A 
otros les tuvieron que venir a 
recoger sus familiares.

En cuanto a los turismos, co
las de varios kilómetros, caídas 
en cunetas, etc... y todos tam
bién esperando una solución 
que no llegaba.

La Estación de Autobuses fue 
otro punto de conflicto donde 
nadie recibía explicaciones fi
dedignas y donde se concentra
ron un buen número de protes
tas.

EN LA CAPITAL

La nevada, que comenzó so
bre las diez de la mañana con 
intensidad y siguió débilmente, 
hasta que al mediodía recobró 
toda su virulencia, durante más 
de cinco horas, dejó las calles 
de Segovia intransitables, hasta 
que los servicios de Aseo Urba
no, S.A., echaron sal, en las 
más principales. Más tarde fue 
peor y es que, al deshelarse la 
nieve, las vias peatonales eran 
intransitables, produciéndose 
caídas de personas.

Aquí sí que ya no intervino 
ningún servicio de limpieza, ni 
siquiera, para quitar el «barrillo» 
que se forma con la nieve y el 
agua. Tal fue la situación, que 
los organizadores de la popular 
prueba de atletismo «San Sil
vestre» se vieron obligados a 
suspenderla por lo intransitable 
de las calles.

El servicio de autobuses ur
banos de la empresa TUSSA su
frió algunos retrasos, aunque 
muchos se paliaron inmediata
mente al existir un servicio de 
comunicación entre los autoca
res y la dirección de la empresa, 
pudiéndose reforzar lineas.

EL FIN DE AÑO

Después de todos los proble
mas que trajo la nevada, el fin 
de año en la capital se celebró 
sin ningún incidente, con nor
malidad, aunque con menos pú
blicos en las calles, pues, debido 
al estado de las carreteras, mu
cha gente no vino de fuera. Al
gunos de los más perjudicados 
fueron los hoteles que habían 
organizado un programa en el

MATERIALES 
CONSTRUCCION

SANTA 
VTERESA

La Lastrilla 
Tel. 43 77 00

que estaba incluida una habita
ción para pasar la noche.

En su mayor parte, los sego
vianos, eligieron las fiestas or
ganizadas, restaurante, disco
tecas o asociaciones privadas. 
No obstante, la calle, con sus 
tradicionales puestos de cotillo
nes y bromas, estuvo animada 
por los más jóvenes, que su
peraron las bajas temperatu
ras, muchos, escuchando las 
doce campanadas en la Plaza 
Mayor y organizando una fiesta 
improvisada en el kiosco de la 
música. Todo hay que decirlo, 
a algunos «se les olvidaron» cas
cos de botellas, lo que dio mu
cho trabajo a los servicios de 
limpieza a primera hora de la 
mañana de ayer.

Con mejores condiciones me
teorológicas, el número de visi
tantes que recibió ayer Segovia 
fue mayor que en la anterior jor
nada, ocupándose la mayoría 
de las plazas de restaurantes en 
la capital y en la «ruta del cor
dero» (Torrecaballeros, Soto- 
salbos, Pedrazay Sepúlveda).

ACCIDENTES DE TRAFICO

Por lo que respecta a los acci
dentes de tráfico, según infor- 
el Subsector de Tráfico de la 
Guardia Civil, ayer, a las seis 
la mañana, se produjo uno en la 
carretera C-112, término de Va- 
Helado, donde un turismo se 
salió de la vía, con un balance 
de un herido muy grave, dos 
graves y uno leve. A las 22,30 
hubo otro accidente, en térmi
no de Honrubia de la Cuesta, 
con un herido leve.

A.M.

Sucesos

ROBO EN UNA TIENDA 
DE LA CALLE REAL

Entre las siete .y media y las 
ocho de la mañana de ayer día 1 
se perpetró un robo en la tienda 
de Jos situada en la calle Real. 
Los ladrones destrozaron por 
completo las lunas de ambos es
caparates y esparcieron prendas 
de vestir por toda la calle. Tam
bién se llevaron parte de las

La Cabalgata 
de Reyes partirá 
de la plaza Alto 
de Los Leones

En la organización 
trabaja personal 
del Ayuntamiento

Se están ultimando los prepa
rativos de la Cabalgata de Reyes 
que tradicionalmente se celebra 
el día 5 de enero. La comisión 
organizadora no ha querido des
velar detalles de un aconteci
miento que, según nos han co
municado fuentes municipales, 
tendrá algunos elementos sor
presa. Sí, se conoce ya el itine
rario. Una de las novedades en 
la organización es que en contra 
de lo ocurrido en años anterio
res, no se ha contado con per
sonal especializado en este tipo 
de espectáculos, sino que el 
trabajo ha corrido a cargo de 
una comisión "presidida por el 
secretario de la Comisión de 
Ciíltura municipal, Francisco 
Alvaro, y formada por trabajado
res del Ayuntamiento.

La comisión ha decidido que 
este año sus majestades hagan 
el recorrido en carretas tiradas 
por bueyes tal como se hiciera 
hace ya unos años. Melchor, 
Gaspar y Baltasar tienen previs
ta su llegada a la estación de 
ferrocarril de Segovia a las seis 
de la tarde. La comitiva se pre
parará en la plaza del Alto de los 
Leones de Castilla —frente al 
antiguo Regimiento— de donde 
saldrá el cortejo a las 6,30 de la 
tarde.

El itinerario a cubrir está for
mado por las calles Alférez Pro
visional, Buitrago, Muerte y Vi
da, Independencia, Gobernador 
Fernández Jiménez, Fernández 
Ladreda, Azoguejo, calle Real, 
para terminaren la plaza Mayor.

Una vez terminado el recorri
do sus majestades serán recibi
das en la Plaza Mayor por las 
autoridades locales para segui
damente saludar a todos los ni
ños que lo deseen en el estrado 
que se situará en el kiosco de la 
música. 

prendas que había en el interior 
del establecimiento. No pode
mos facilitar más detalles ni de 
éste ni de otros hechos delictivos 
ocurridos en las últimas horas en 
nuestra capital y provincia ya que 
el Gabinete de Prensa del Go
bierno Civil no ha facilitado infor
mación alguna.

M.C.D. 2022
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AGENDA UEUÜIT1M M SE60m
DECIA HACE 50 AÑOS

LA REPRESENTACION DIPLOMATICA JAPONESA 
EN LA ESPAÑA NACIONAL

PARA MAÑANA EN EL TORREON DE LOZOYA

Domingo 3 de enero

Van 3 dias; faltan 363.
Sol: De 8,39a 17,59.

. ' PARA EL LUNES

Lunes 4 de enero

Van 4 dias; faltan 362.
Sol: De8,38 a 18,1.

SANTORAL
Domingo. — Santos: Antero, 

Floreció y Luciano.
Lunes: Celso, Gregorio y 

Rigoberto.

PENSAMIENTO
«Que en el Año Nuevo lleves 

la mano extendida siempre para 
ofrecer amistad, nunca para pe
dir». (Brindis irlandés). *

I FARMACIA I 
| DE GUARDIA

Sábado: Ramos Rodrigo, ca
rretera de Villacastin, 10 (fren
te estación ferrocarril).

Domingo: López Cuerdo.
Corpus, 1.

I CUPON NAfilOMAt:

[ SE OmiSOS

01417
El premio mayor es de 2.500.000 de 
pesetas a un único cupón de cada 
serie; la terminación de cuatro cifras 
se paga a 50.000, a los nueve cu
pones de cada serie; la de tres, a 
5.000, a los 90 cupones de cada 
serie; la de dos, a 500, a los 900 
cupones de cada serie; la de una, 

a 100 pesetas.

EL TIEMPO

En España

un nuevo frente frió que en
trará por el noroeste irá bajando 
las presiones sobre la penínsu
la, lo que provocará un paulati
no descenso de las temperatu
ras, que empezará a notarse 
desde mañana, sobre todo en 
las regiones de Galicia, Pirineos 
y cuenca del Ebro.

El Instituto Nacional de Me
teorología informó hoy además 
de que el cielo estará nuboso en 
las regiones del Norte donde se 
podrán registrar chubascos ais
lados, que serán de nieve en 
alturas superiores a los 1.200_ 
metros.

Parcialmente nuboso en el 
resto de la mitad norte, regio
nes mediterráneas y puntos de 
Castilla-La Mancha con chubas
cos, que podrán ser también de 
nieve en sistemas montañosos.

(Obra Cultural de 
la Caja de Ahorros)

Nacimiento. Navidad'87. Ho
rario de visitas: mañanas, de 
11.30 a 14,30. Tardes, de 17,30 
a 21,30. Hasta el 6 de enero.

Miguel Pérez, pinturas. Has-, 
ta el 10 de enero.

EN EL ALGUARIN DE ARTE 
«ENEBRO»

a Macarena Montero, pinturas. 
Hasta el 17 de enero.

EN EL BAR «-LA FUNDICION» 
DE SAN ILDEFONSO-

LA GRANJA

Dibujos al pastel y collages de 
José Ignacio Pérez Cuartero. 
Hasta el 6 de enero.

| REGISTRO CIVIL |

Se han hecho las siguientes 
inscripciones: x

Nacimientos: Isabel Gozalo y 
Seco, hija de Sergio y de María 
Isabel. Ricardo San Antolin 
y Valdivieso, de Basilio y de 
María Begoña. José Javier 
García y Criado, de Andrés y 
de Lucia.

Defunciones: Samuel Jimé
nez y Miranda, de 8 meses. Flo
rentino Martin y Pascual, de 
88 años. Pilar Davia y de la 
Orden, de81 años.

Matrimonios: Guzmán Sa
yón y Rojo con María Concep
ción García y Bernabé. Luis 
Miguel Benito y Samaniego con 
María Sonsoles Arranz y Mar
tin. José Luis Bravo y Her
nández con María Rosa García 
y Velasco. José Manuel García 
y Cabrero con María Elena To
rres y Tejedor. Miguel Angel 
María y San José con María 
del Consuelo Sanz y Hijosa.

DATOS PARA 
«QUIEN ES QUIEN

EN LAS LETRAS ESPAÑOLAS»

La Dirección General del Li
bro y Bibliotecas, del Ministerio 
de Cultura, en colaboración con 
esta Asociación Colegial de Es
critores, va a editar el año 1988 
la obra «Quién es quién en las 
Letras españolas» actualizada y 
referida a escritores que hayan 
publicadlo obras literarias en las 
modalidades de narrativa, poe
sía, teatro, ensayo, etc., y vivan 
en la actualidad.

Al objeto de que los datos re
cogidos en dicha obra, funda
mental para bibliotecas, libre
rías, estudiantes, escritores,

■Bj ia  medic a  
[ V SAMARIA

Dr. José Antonio 
Pórtela Cob

Garganta - Nariz - Oídos 
Consulta previa petición de hora 

el Carretas, 3-4.° B 
Esquina a Escultor Marinas 

Teléfono 43 77 53

profesores, etc., tanto de Espa
ña como del extranjero, sean los 
más certeros posible, se rue
ga envíen a la mayor brevedad 
los siguientes datos: (1) Nom-, 
bre completo del autor y dos 
apellidos. (2) Seudónimo o nom
bre literario, caso de usar al
guno. (3) Profesión (si es dis
tinta a la de escritor). (4) Lu
gar y fecha de nacimiento. (5) 
Domicilio completo. (6) Premios 
y distinciones obtenidad, citan
do año, lugar y denominación. 
(7) Libros publicados, citando tí
tulo, género literario, editorial y 
año de la edición. (8) Libros iné
ditos, citando género literario. 
(9) Colaboraciones en revistas, 
antologías, prensa diaria, etc. 
(10) Grupos, Asociaciones Cul
turales, etc., a las que pertene
ce. (11) Diccionarios, enciclo
pedias, etc., donde figure su 
biografía.

Queda claro que en dicha obra 
se incluirán tanto autores espa
ñoles como extranjeros que es
criban en lengua española.

¡PUBLIC ACION ES |

«KIOSKO»

Número 19 de esta publica
ción para los vendedores de 
prensa de Madrid. Recoge as
pectos de la profesión asi como 
noticias de personas relaciona
das con el mundo del periodis
mo y la literatura en general. 
También hay comentarios sobre 
revistas, noticias varias, repro
ducción de artículos aparecidos 
en la prensa...

«LIBRO DELAÑO 1987»

De nuevo este libro-resumen 
de un año, en magnífica pre
sentación, con tapas en cartoné 
protegidas con cubiertas y 300 
páginas de texto, entre el que es 
muy abundante el material grá
fico. Salvat Editores sigue en su 
linea de ofrecer un tomo recopi
lador de un elevado número de 
noticias surgidas a lo largo de 
1987, incluyéndose hasta el mes 
de septiembre, según es habi
tual en la planificación de este 
libro anual. Los distintos conte
nidos se agrupan bajo numero
sos epígrafes, con textos cuya 
redacción se ha encomendado a 
expertos en cada materia, que 
recopilan y analizan todo lo más 
importante ocurrido en cada uno 
de los apartados. Se informa so
bre política internacional, eco
nomía y ciencias sociales, letras, 
arte, música, religión, espec
táculos, ciencia y deportes. Se 
cierra el libro, impreso en pa
pel de excelente calidad, con 
una relación de efemérides y de 
las catástrofes del año, así como 
de un índice analítico.

CASSETTE SOBRE YOGA

Novedad editorial: Se trata 
de un «libro sonoro» con una 
grabación titulada«Introducción 
al yoga», por Carlos Alberto 
Miguel, un destacado experto 
en esta modalidad. Contiene un 
mensaje sobre el yoga, una ins
trucción elemental de esta espe
cialidad que puede ser de tanto 
interés para muchas personas, 
especialmente las que sufren de 
«stress». Está concebida la gra
bación para los que no tienen 
tiempo de desplazarse a un cen
tro especilizado, y se ayuda con

Salamanca.— Desde hace dos días se encuentran en esta 
capital el representante diplomático del Japón, señor Takao- 
ka, el primer secretario y el encargado de negocios.

El ministerio japonés ha sido cumplimentado por una re
presentación de la Delegación del Estado para Prensa y 
Propaganda, la que hizo presente al señor Takaoka la satis
facción con que España entera ha visto el restablecimiento de 
relaciones normales con el Imperio del Sol Naciente.

El representante nipón tuvo para sus visitantes palabras de 
afecto, y luego, en la conversación que mantuvieron, el señor 
Takaoka que es para él un alto honor y gran placer haber 
venido a ocupar el puesto para que ha sido designado como 
primer encargado de negocios cerca del Gobierno de la Nueva 
España.

Los japoneses —añadió— siguen con interés la lucha que 
sostenéis por forjar una España nueva. Como vuestro país y el 
mío luchan por un mismo fin, que es la expulsión del 
comunismo y del anarquismo, debemos de felicitarnos de 
que se hayan restablecido las relaciones diplomáticas. Nues
tra lucha común tiene mayor significación si se tiene en 
cuenta que Alemania e Italia, y otras naciones, coinciden con 
nuestros países en la voluntad decidida de oponerse a la 
expansión de las doctrinas disolventes ...I...

un póster en el que se explican, 
con figuras, distintos aspectos 
y posiciones del yoga. Se trata 
de una edición realizada por 
Ediciones Temas de Hoy.

tve
PARA HOY

PRIMERA CADENA

14,30, 48 horas. 15,35, Los aurones. 
16,00, Primera sesión. 18,25, Erase 
una vez... la vida. 18,50, Dibujos anima
dos. 19,00, Número 1. 19,30, Me. Gy- 
ver. 20,30,48 horas. 21,05, Informe se
manal. 22,20, Sábado noche. 23,25, 
Lorca, muerte de un poeta. 00,50, Fil
moteca TV. Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

15,00, Estadio 2. 22,00, El bosque 
sagrado. 22,30, Berlín Alexanderplatz. 
23,30, Ayer. 00,30, Diálogos con la mú
sica. 01,00, Despedida y cierre.

TVE EN CASTILLA Y LEON

LUNES: 13,34, Resumen informati
vo. 13,38, El Deporte. 14,20, Informati- 

regional.
MARTES: 13,34, Resumen informati

vo. 13,38, Dibujos animados. 13,50, 
Paisanos. 14,20, Informativo regional.

MIERCOLES: 13,34, Resumen infor
mativo. 13,48, Dibujos animados. 
13,50, nosotros mismos. 14,20, Infor
mativo regional.

JUEVES: 13,34, Resumen informati
vo. 13,38, Tierra. 14,20, Informativo re
gional.

VIERNES: 13,34, Resumen informa
tivo. 13,38, Mañana será otro día. 
14,20, Informativo regional.

PARA MAÑANA

00,30, La gran movida. 8,00, Musica
lísimo. 9,03, Santa misa. 9,40, De todo 
un poco. 12,05, El gran musical. 13,05, 
Coplas de España. 13,30, Información 
local. 14,05, SER deportivos. 14,30, In
formativo de las dos y media. 15,00, In
formación local. 15,30, El planeta de 
los toros. 16,03, Carrusel deportivo. 
20,03, Sigue la fiesta. 22,05, SER de
portivos. 23,00, Hora 25. (Coincidiendo 
con las horas, Informativos SER).

RADIO SEGOVIA F.M.

Hasta las once de la mañana, simul
táneo con A.M. con los espacios: Musi
calísimo, Santa misa, Y también pera 
Vd. 11,00, SER Deportivos. 14.3C, u j s  
40 principales. 22,05, SER deportivos. 
Desde las 23,00, conexión simultáneo 
con AM. se incluyen tos espacios: 
Hora 25, Extra deportes, Los toros y De 
la noche a la mañana.

PARA MANANA

00,30, La Ventana indiscreta. 3,03, De 
la noche a la mañana. 7,00, Matinal 
SER. 8,30, Matinal SER. Radio Sego- 
via. 10,00, Cita del Sábado. 10,30, Pór
tico del Domingo. 10,45, Cita del Sába
do. 11,30, El PDP. Informa. 12,03, Sor
teo de la Lotería Nacional. 12,30, Esca
parate. 13,00, Informativo. 13,05, Pa
norama Evangélico. 13,20, SER Depor 
tivos. 14,05, Información local. 14,30, 
Informativo de las dos y media. 15,00, 
Segovia a las tres. 16,05, Fin de Sema
na. 17,05, Café de la tarde. 18,05, Pro
per GOL. 19,05, Carrusel Baloncesto. 
Conexión con Radio Segovia A. M. 
Coincidiendo con las horas, Informati
vos Cadena SER.

fr] -

**em3 104 ’
PARA MAÑANA

06,00, Informativo. 06,02, Concierto 
para empezar el domingo. 09,02, Espe
cial motor en marcha (Magazine). 
11,02, Especial motor en marcha en 
Segovia. 14,02, Especial motor en mar
cha (final). 15,05, Antena Hispanoame
ricana. 16,00, Fútbol y baloncesto en 
Antena 3. 20,00, Absolutamente gran
des. 21,00, Deportes en Antena 3 de 
Segovia. 22,02, Lo mejor de la semana. 
23,00, Domingo deportivo en Segovia. 
24,00, Supergarcía en la hora cero. 
Polvo de estrellas. A las medias y a las 
horas INFORMATIVOS DE ANTENA 3

PROGRAMACION RADIO 80

Radio 80 Serie Oro (94.8 F.M.). 24 
horas de la mejor música con las 1.000 
mejores canciones de las tres últimas 
décadas.

M.C.D. 2022
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En 56 millones de pesetas
Adjudicadas definitivamente 

las obras de reparación de 400 
viviendas en el polígono 

«El Palo»
El Boletín Oficial de Casti

lla y León publica una resolución 
de la Consejería de Fomento por 
la que se hace pública la adjudi
cación definitiva de las obras de 
reparación del grupo de 400 vi
viendas de promoción pública 
en el polígono «El Palo», de la 
capital. La adjudicación, a la 
empresa Ibercesa, se realiza por 
56 millones de pesetas.

VIVIENDAS EN SANTIUSTE 
DE SAN JUAN BAUTISTA

También publica otra resolu
ción por la que se adjudica defi
nitivamente, a la empresa Co
cesa, en 6 1 847.296 pesetas, la 
construcción de 16 viviendas de 
promoción pública en la locali
dad de Santiuste de San Juan 
Bautista.

SUBVENCION 
A LA ASOCIACION
JUSTO Y PASTOR

Por otra parte, el Boletín de
Castilla y León recoge también 
otra resolución de la Conseje
ría de Fomento sobre conce

CINE SALA MIRO - Teléfono 42 95 00
Desde el día 1 al día 4 Sesiones de 7,30 y 10,30

Por su larga duración se ruega puntualidad 
La pe'ícula comienza directamente a las 7,30 y 10,30

JEREMY THOMAS BERNARDO BERTOLUCCI

EL ULTIMO EMPERADOR
JOHN LONE - JOAN CHEN - PETER OTOOLE■;EL ULTIMO EMP^ADOR 

YWGWCHENG VCTOflWONG OENftótXJN-HYUKMSAKMIOTO-^.--
.-utc „ FFREXNANOO SCARROTTI GABRIELA CRISTIANI S^CRARO

. - imii5« s mamo t o  ' rwv» e> ■ c o n o  s j  • h u n c o  g o v *u  — "ef v x  • bp»»ar o o  bept o iic c i
. _ jERfW THOMAS—BOYARDOBEHIOCUCCl . onr»*

CINE SALA ZULOAGA-Teléfono 43-01 87
Sesiones de 4,30 - 7,30 y 10,30

TIBURON - LA VENGANZA
A partir del día 6:

EL ULTIMO EMPERADOR

EL MERCADO DE GANADOS
Paralización, el último día del año

Debido a la fecha, el 31 de diciembre, y a las condiciones 
climatológicas hubo poca asistencia al tradicional mercado 
de los jueves, que estuvo casi paralizado. En el ganado 
porcino el ambiente comprador fue escaso, subiendo dos 
pesetas el selecto y el normal.

En vacuno, continúan a buen ritmo las ventas de añojos, 
aunque también sigue el descontento de los ganaderos. Se 
repitieron todas las cotizaciones.

A pesar de la demanda de determinadas categorías de 
ovino por las festividades navideñas, se han producido rea
justes a la baja entre 20 pesetas el lechal y 25 el recental.

PORCINO. — Cebo selecto 131, normal 127, graso de 
110-115 kg. 136, de más de 115 kg. 136. Cerdas desvieje entre 
85-95 pesetas. Lechones selectos 220, normales 210, tipo 
canal segunda 171 pesetas kilogramo.

VACUNO.—Añojos extra 540. de primera 505, de segunda 
480. Vacas extra 325, de primera 265, de segunda 200. Ternera 
de leche de menos de 130 kg. 655, de más de 130 kg. 635. 
Terneras de pienso de entre 150 y 175 kg. 550. de entre 175 kg. 
y 200 kg. 525. Terneros de vida de cruce charolés 385, cruce 
pardo 375, del oais 330 pesetas kilogramo.

OVINO.— Lechal 520, recental 380, pascual 330, grandes 
310 y ovejas 80 pesetas kilogramo.

La cebada de dos carreras a 22,90 y la de seis carreras a 
22,60 pesetas kilogramo.

¡Prepare su coche para el frío!
Anticongelantes, cadenas, baterías lUOOF Teléfonos 43 21 32 y 43 35 49Ladreda, 18

sión de subvenciones relaciona
das con el urbanismo en el ám
bito de Castilla y León por aso
ciaciones de vecinos. A la aso
ciación «Justo y Pastor», del ba
rrio de E1 Salvador, se le conce
den 40.000 pesetas, de una soli
citud de 55.000, por la organiza
ción de una mesa redonda sobre 
la problemática estructural de la 
ciudad de Segovia.

COCA

Adjudicadas las 
obras de mejora 
de la Escuela 
de Capataces

La Consejería de Agricultura, 
Ganadería y Montes de la Junta 
de Castilla y León ha adjudica
do las obras complementarias 
de mejora de las instalaciones y 
de la nave almacén de la Escue
la de Capataces Forestales de 
Coca, a la empresa Ocisa, en 
5.353.876 pesetas.

NAVA DE LA ASUNCION

Las cuentas del presupuesto y otros 
asuntos quedaron pendientes 

en el pleno municipal
Con un extenso orden del dia. 

la corporación municipal cele
bró la última sesión plenaria or
dinaria correspondiente al año 
87, la cual contó con la asis
tencia de todos sus componen
tes a excepción del concejal de- 
mocratacristiano, Antonio Ajo 
Villagra. Ausencia que puso en 
igualdad de miembros a los dos 
grupos corporativos al contar 
cada uno con cinco concejales 
de los once que componen la 
corporación. Circunstancia que 
originó el hecho que las cuentas 
generales del presupuesto, de 
la Administración del Patrimo
nio y de Valores Independientes 
y Auxiliares municipales de 
1986, quedaran pendientes de 
aprobación al no alcanzar la ma
yoría prevista en la normativa vi
gente en materia de Régimen 
Local, y que el alcalde tuviera 
que recurrir a su voto de calidad 
para rechazar la urgencia de una 
propuesta del portavoz socialis
ta. José Luis Garcia Serrano. 
También se daba otra variante 
en la tónica habitual de las se
siones al ocupar accidental
mente la Secretaria el auxiliar 
administrativo, Pedro Luis 
Aguado, ello con motivo de en
contrarse enfermo su titular. 
Venancio Escribano.

La negativa del Grupo Socia
lista en aprobar las cuentas ge
nerales se basó fundamental
mente en las referentes a las de 
Administración del Patrimonio, 
dado que. según argumentó el 
edil de este grupo, Rubén Fer
nández, contaban con una serie 
de inexactitudes y no coincidian 
con las registradas en la Geren
cia Territorial de Gestión Urba
nística. Por su parte el alcalde. 
Alfonso Tapia, manifestó que 
eran las cuentas de otra corpo

ración, pero no obstante su gru
po había estimado que estaban 
bien y por tanto las votarían 
favorablemente. Explicación 
que motivó la réplica del Sr. 
Fernández, censurando al alcal
de por su desconocimiento so
bre el tema e increpándole a que 
explicara los errores existentes 
en el mismo y el por qué no se 
habia incluido el mobiliario de 
la biblioteca, vendido por el al
calde hace más de un año al 
Ayuntamiento. También hizo re
ferencia al hecho de haber pre
sentado en ocasiones anterio
res la propuesta de actuación 
del inventario de bienes munici
pales para evitar precisamente 
esos errores.

SE RECHAZA UN ESCRITO 
DE UN GRUPO DE VECINOS

Con la abstención de los so
cialistas se rechazó un escrito 
de un grupo de vecinos que so
licitaba el cambio de fecha en la 
celebración de las fiestas patro
nales al 15 de agosto por ser el 
día que en sus orígenes se cele
braban las fiestas patronales y 
ser la patrona del pueblo. Tras 
un extenso debate ambos gru
pos corporativos coincidieron 
en que el traslado al 15 de agos
to, aparte de no reflejar el sentir 
de la mayoría de los vecinos, 
supondría más perjuicios que 
beneficios a la propia fiesta y a 
los intereses generales del pue
blo. No obstante los socialistas 
justificaron su abstención, que 
fue calificada por el alcalde de 
absurda, argumentando que 
aunque la fecha propuesta no 
era la más indicada, si existía 
en la mente de muchos vecinos 
el cambio de fecha, comprome-

tiéndese por este motivo el vol
ver a plantear el tema en otro 
momento, ya que cuando se 
aprobó en la sesión anterior a 
ésta, obviamente este año las 
fiestas patronales se celebra
rían en las fechas de siempre.

Como se recordará la polémi- . 
ca en torno al cambio de fecha 
en la celebración de las fiestas, 
surgió el pasado mes de agosto 
a raíz de que un hijo del pueblo 
residente en Barcelona, Antonio 
Barbado, pusiera el dedo en la 
llaga al solicitar, mediante es
crito avalado por 182 firmas, 
recogidas en un corto*espacio 
de tiempo, el posible cambio de 
fechas en la celebración de las 
fiestas patronales.

En relación con este tema Jo
sé Luis García, portavoz del 
Grupo Socialista, presentó una 
propuesta, a nivel particular, 
que hacia referencia a una re
ducción en la celebración de los 
días de las fiestas patronales. 
Tras deliberarse sobre si se 
ajustaba o no al punto que se 
trataba y ante la variedad de cri
terios, el alcalde asumió el com
promiso de tratar la propuesta 
por urgencia, ló cual no cumplió 
llegado el momento de aceptar 
la urgencia, siendo rechazada 
precisamente con su voto de ca
lidad. Actitud que fue calificada 
de poco seria e irresponsable 
por los socialistas, quienes a su 
vez habían anunciado el voto en 
contra de la propuesta de su 
compañero.

AGRADECIMIENTO 
A VITA MARTINEZ

Por unanimidad se aprobó 
agradecer a Vita Martínez Teje- 
do. su donación al Ayuntamien
to de cinco reposteros, laborio
samente hechos por ella misma 
y en los cuales ha bordado a 
mano la efigie del Caño del 
Obispo, la Corona y Escudo de 
España y el Escudo de Segovia. 
Tanto demócratacristianos co
mo socialistas destacaron la 
popular figura de este personaje 
navero. significando sus cuali
dades artísticas y culturales en 
las que siempre ha querido re
flejar a su pueblo.

Amaruarri

SAM ILDEFONSO

Cambio de uso 
de la «Casa Bauer»

El Boletín Oficial de Castilla y 
León publica un acuerdo de la 
Comisión Provincial de Urbanis
mo de Segovia por la que se 
aprueba la modificación del plan 
general de San Ildefonso-La 
Granja, relativa al cambio de uso 
del edificio catalogado como 
«Casa Bauer». Estaba calificado 
como equipamiento cultural 
asistencial y su jardín como zona 
verde de uso público. Ahora, tras ' 
este acuerdo, pasa a ser edifica
ción residencial y zona verde de 
uso privado, conforme se ha in
teresado por Pablo -Escudero 
Arias Dávila, en nombre de «New 
Hemes S.A.»

M.C.D. 2022
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COAG PROTESTA POR LA TASA 
DE CORRESPONSABILIDAD 
PARA EL SECTOR LACTEO

La falta de seriedad y debili
dad negociadora de la Admi
nistración, junto con la actitud 
pasiva de la industria, «que va a 
aprovechar la coyuntura que la 
Administración le ofrece al ha
cerla recaudadora de las tasas*, 
son los argumentos de la protes
ta de la UCCL-COAG respecto a 
la tasa de corresponsabilidad 
para el sector de la leche y los 
productos lácteos.

Los veterinarios de la región 
piden la reestructuración 

del sector
La Federación de Colegios 

Oficiales de Veterinarios de Cas
tilla y León ha pedido al Gobierno 
Regional la urgente reestructura
ción del sector, con la convoca
toria de traslados y un catálogo 
de puestos de trabajo.

Los veterinarios han asegura
do en un comunicado que se han 
comprometido a redactar un in
forme sobre la demanda del sec
tor, para que la Junta de Castilla 
y León pongan en marcha en las 
Consejerías de Agricultura y Bie
nestar Social la restructuración 
exigida.

En el mismo texto, esta Fede
ración denuncia la falta de ade
cuación de los servicios veterina
rios a las necesidades agrarias y 
sanitarias de la Región, y da 
cuenta de la promesa de José 
María Aznar, presidente de la, 
Junta de Castilla y León, de con-

Ufade acusa al ministro Romero
de congelar los productos 

agrarios
Ufade y Jóvenes Agriculto

res de Castilla y León acusaron 
al ministro de Agricultura, Pes
ca y Alimentación, Carlos Ro
mero, de congelar los precios de 
los productos agrarios para de
tener la subida del IRC.

Estas dos organizaciones 
agrarias regionales, por medio 
de un comunicado, piden a Car
los Romero que sea «menos 
triunfalista en las declaracio
nes» y exigen «más eficacia en 
las actuaciones de nuestros res
ponsables agrarios».

UFADE y Jóvenes Agricul
tores ponen de relieve «la críti
ca situación que atraviesa el

UCCL-COAG asegura en una 
nota de prensa que «posible
mente tendremos que replantear 
toda la política de integración 
desde la raíz; está visto que en 
la dinámica en que nos move
mos con la actual Administra
ción española, ya nada nos pue
de sorprender. ¿Será quizás que 
se negoció mal el Tratado de 
Adhesión? 

vocar en el primer trimestre de 
1988 un concurso oficial de tras
lados para veterinarios titulares y 
el.correspondiente catálogo de 
puestos de trabajo.

Según la Federación de Cole
gios Oficiales de Veterinarios, la 
situación actual de este sector en 
Castilla y León obliga a estos 
profesionales a atender funcio
nes de Sanidad y Consumo y de 
Agricultura y Ganadería, «sin 
contar con medios ni estructuras 
adecuadas y por una remunera
ción que sólo comprende las re
tribución básica reducida».

Asimismo, esta Federación 
señala que el 60 por ciento de las 
plazas transferidas del Cuerpo 
de Veterinarios Titulares lo ocu
pan interinos, por no haberse 
convocado en los últimos cinco 
años traslados ni oposiciones.

cultivo de la patata y otras hor
talizas básicas en la economía 
de muchas explotaciones fami
liares de regadío de la Comuni
dad Autónoma, que han tenido 
que soportar precios de 5 y 6 pe
setas por debajo del coste de 
producción». "

Acerca del sector ganadero, 
estas organizaciones profesio
nales agrarias afirman que éste 
vive situaciones análogas a las 
del agrario, porque «se impone 
a la leche unas tasas absurdas, 
se llevan a cabo políticas con
tradictorias en ovino y no se 
aplican todos los mecanismos 
necesarios

SALAMANCA

El Ayuntamiento 
de Ciudad Rodrigo 
solicitará 
la declaración 
de patrimonio 
de la humanidad

Uno de los temas que mayor 
interés acapararon en el último 
pleno de '1987, celebrado el pa
sado miércoles por la Corpora
ción Municipal mirobrigense, 
fue la propuesta realizada por el 
alcalde Miguel Cid Cebrián para 
promover e impulsar la posible 
declración de Ciudad Rodrigo 
como patrimonio de la humani
dad.

Cid Cebrián manifestó que 
esta ciudad debía aspirar en jus
ticia a ser declarada lo que des
de hace siglos es en realidad, 
señalando que previas consultas 
pertinentes ante la Dirección 
General de Bellas Artes y Minis
terio de Cultura, se había indi
cado que sería muy positivo 
para llegar a conseguir la trami
tación de dicha solicitud ante el 
Gobierno, que el Ayuntamiento 
fuera quien la promoviera. Pre
cisamente ante tales observa
ciones Cid Cebrián propuso al 
pleno que previa la elaboración 
de la documentación correspon
diente se tramite la mencionada 
solicitud y por otra parte se re
cabe el apoyo de instituciones.

AVILA

La Coda denuncia el peligro 
de extinción del buitre negro
La extinción del buitre negro, 

a cauda de la tala de pinos en el 
valle de Iruelas, en la provincia 
de Avila, donde anidan estas 
rapaces, ha sido denunciada por 
la Coordinadora para la Defen
sa de las Aves (CODA). '

Esta Coordinadora, que agru
pa a 66 grupos ecologistas na
cionales, ha señalado en comu
nicado que ha denunciado el he
cho ante la Comisión de la Co
munidad Europea, en Bruselas.

Según la Coordinadora, en el 
valle de Iruelas existe un «im
portante pinar, que es utilizado 
como lugar de nidificación por 
másde 30 parejas de buitre ne
gro y por otras rapaces, también 
en peligro de extinción, como el 
águila imperial».

Los ecologistas consideran

LEON

El cierre de la presa de Riaño 
sorprendió por la precipitación 

de la medida
El cierre de la presa del em

balse de Riaño, que quedó con
cluido anteayer^sorprendió a los 
habitantes de la zona por la pre
cipitación con que se ha decidi
do embalsar el agua, al no estar 
finalizados numerosos prepara
tivos. ‘ .

La decisión de embalsar se ha 
tomado sin haber terminado la 
limpieza del vaso del pan
tano, que contiene maleza y dis
tintos materiales que puede pro
vocar la acumulación de resiuos, 
y sin haber concluido la red via- 
ria que hará posible que los pue
blos de la zona no sepultados 
por las aguas quéden incomuni
cados.

Además de no estar finalizado 
ni el viaducto que atravesará el 
embalse ni la variante de carre
teras, no han concluido las obras 
de construcción de las vivien
das del Nuevo Riaño.

Tampoco ha finalizado el tras
lado al Nuevo Riaño de la iglesia 
de La Puerta, monumento en 
una de las siete localidades que 
serán anegadas por las aguas 
del embalse.

Con el fin de cerrar defini
tivamente la presa y comenzar 
el llenado del vaso del embalse, 
los técnicos de la Confederación 
Hidrográfica del Duero traba
jaron en la colocación de tres 

que debe ser modificado el plan 
de aprovechamiento del pinar, 
para no alterar la forma de vida 
de las aves, y denuncian que con 
la tala de pinos «se ha violado el 
artículo 4 de la Directriz Euro
pea de Aves, por el q‘ue se pro
híbe la alteración de los hábi
tats de especies en peligro de 
extinción, como lo es €l buitre 
negro».

En el comunicado, la CODA 
asegura que la Comisión Eu
ropea «pedirá explicaciones a 
las autoridades españolas, que 
tendrán dos meses para contes
tar».

El buitre negro, especie en 
peligro de extinción, alberga en 
Iruelas el 10 por ciento de la 
especie existente en Europa 
Occidental, según la CODA

«tapones» en la antigua salida 
del rio Esla, en la parte baja del 
muro.

Esta operación técnica, rea
lizada bajo la estrecha vigilan
cia de la Guardia Civil, permi
tirá que las aguas del Esla se 
viertan en el embalse por una 
nueva salida situada junto al 
antiguo túnel de la carretera na
cional 621 León - Riaño - San
tander.

Según la Confederación Hi
drográfica del Duero, el cierre 
de la presa tuvo que aplazarse 
tres semanas como consecuen
cia di aumento del causal de los 
ríos Esla y Yuso por las nevadas 
y fuertes lluvias registradas du
rante el presente mes.

El descenso en el nivel de las 
aguas experimentado en los 
últimos días facilitó el jnicio de 
los trabajos para el cierre de las 
los trabajos para el cierre de la 
presa.

Con este cierre se da por fina
lizada la obra de Riaño, inicia
da en agosto de 1966, la más 
conflictiva de las realizadas en 
la provincia de León por los nu
merosos incidentes y acciones 
legales promovidos por los veci
nos de la zona para intentar evi
tar el derribo de los inmuebles 
de los siete pueblos que queda
rán sepultados bajo las aguas.

Ha quedado prohibido el trán
sito de vehículos por el desvio 
del puente de Huelde, afectado 
por las últimas riadas, que que
dará bajo las aguas del embalse.

Se ha establecido la obligato
riedad del desvío de vehículos 
por Guardo, en la provincia de 
Falencia, hasta que se produzca 
la finalización de las obras del 
viaducto, lo cual está previsto 
para la próxima primavera.

El embalse de Riaño, que 
anegará un valle en el que han 
sido demolidos casi un millar 
de inmuebles, creará la zona re
gable más importante de Es
paña, compuesta, en una pri
mera fase, por 65.000 hectáreas 
de las comarcas de Tierra de 
Campos y Rayuelos, en las pro
vincias de León, Valladolid y Za
mora.

La Junta de Castilla y León, 
que apoyó decididamente el 
proyecto, considera que el nue
vo embalse permitirá regar un 
21 por ciento más que en la ac
tualidad en un área que ha per
dido el 40 por ciento de su po
blación entre 1960 y 1981.

FALCONI
DISCOTECA

GRAN FIESTA DE REYES
ROSCON DE REYES • REGALOS 

(Precios Populares)

Día 5 EN UN AMBIENTE
11.30 noche DE GRAN ANIMACION Y CONFORT

Brindaremos con 
champán Codorníu 

Gran Cremat
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EE. UU. olvidó 
incluir piezas 
de misiles en el 
acuerdo de desarme

Washington.- Estados Unidos 
se olvidó de incluir en el acuerdo 
de desarme recientemente fir
mado con los soviéticos 16 pie
zas defectuosas de los misiles 
Pershing, que han encontrado 
recientemente almacenadas en 
un depósito de Texas, informó 
ayer un funcionario norteameri
cano.

Phyllis Oakley, portavoz del 
Departamento de €stado, co
mentó hoy en rueda de prensa 
que el Gobierno norteamericano 
envió una lista modificada de los 
componentes del misil Pershing, 
en la que se incluyen las 16 pie
zas recien descubiertas.

Las piezas fueron declaradas 
defectuosas cuando se fabrica
ron hace 10 años y fueron alma
cenadas sin que nadie se acor
dara de ellas, pero ahora es pre
ciso incluirlas en el memorando 
del acuerdo que firmaron el pa
sado 8 de diciembre el presiden
te norteamericano, Ronald Rea
gan, y el máximo dirigente sovié
tico, Mijail Gorbachov.

El almacén de Texas donde se 
encuentran los olvidados com
ponentes del misil Pershing per
tenece a la Fábrica de Municio
nes para el Ejército Longhorn.- 
Efe.

PANORAMICA
CANADA: Médicos canadien
ses han utilizado por primera 
vez con éxito un nuevo tipo de 
láser frío que creen puede revo
lucionar la cirugía de corazón 
abierto y evitar cientos de ope
raciones que se realizan cada 
aho.

FRANCIA: Francia iniciará en 
1988 las conmemoraciones na
cionales del bicentenario de la 
Revolución de 1789. Un año más 
tarde, el bicentenario se conver
tirá en un acontecimiento histó
rico mayor, marcado por una re
lectura profunda del alcance po- 
Utico y cultural de una de las 
grandes fechas «bisagra» de la 
Historia.

HONDURAS: espera repatriar 
en 1988 a unos 10.000 refugia
dos de los 41.905 que viven en 
este país entre salvadoreños, 
nicaragüenses y guatemaltecos, 
se informó aquí. Los desplaza-

VENTA 
MAGULLO

Finalizadas las vacaciones 
estamos nuevamente desde hoy 

a su disposición.
Deseándoles un

FELIZ AÑO 1988 
brindando con cava

Vallformosa

Según Gorbachov

1988 SERA UN AÑO DECISIVO 
PARA LA PERESTROIKA

Moscú.- El líder soviético, Mi
jail Gorbachov, hizo un breve ba
lance de lo que supuso 1987 
para la URSS y anunció que el 
próximo año marcará el comien
zo de una nueva y crucial etapa 
de la perestroika (reestructura
ción), en su mensaje de Año Nue
vo difundido por la televisión a 
todo el país.

El número uno del Kremlin 
destacó que el año que ayer fina
lizó fue un año de profundos 
cambios y decisiones a gran es
cala en la URSS, que significó el 
cumplimiento de la primera eta
pa de la perestroika y el estable
cimiento de una nueva atmósfera 
política y moral en el país.

Gorbachov reconoció también 
que las reformas emprendidas 
en la URSS no se llevan a cabo 
sin dificultades, pues lo viejo está 
empezando a ceder a lo nuevo, 
pero con lucha.

Pero, no nos hemos descon
certado por ello, es más, no po
demos retroceder ante las difi
cultades, añadió, al tiempo que 
señalaba que la perestroika ne
cesita del esfuerzo de todos.
- Sobre los resultados de 1987, 

el líder soviético afirmó que se ha 
saldado con resultados no malos 
en la industria, la construcción, la 
agricultura y los transportes.

dos reciben atención en campa
mentos instalados en las regio
nes occidental y oriental, fron
terizas con El Salvador y Nica
ragua, respectivamente.

INDIA: Quince personas han re
sultado muertas en las últimas 
veinticuatro horas por presun
tos extremistas sij en el último 
brote de violencias terroristas 
producido en los estados de 
Punjab y Haryana, informaron 
fuentes policiales. En todo 1987, 
se atribuye al extremismo sij la 
muerte de más de mil personas 
en el estado de Punjab y en 
otras ciudades del norte de In
dia.

EL SALVADOR: El presidente 
salvadoreño, José Napoleón 
Duarte, afirmó que «si Nicara
gua no cumple con los acuerdos 
del plan de paz Esquipulas II, no 
estaría dispuesto a apoyar un 
relanzamiento del acuerdo».

Al mismo tiempo, añadió, que 
no se han alcanzado todos los 
requerimientos del pueblo, y que 
queda por delante un inmenso y 
duro trabajo.

Sobre los resultados del año 
1987 en el plano internacional, 
Gorbachov resaltó la firma del 
tratado para la eliminación de los 
misiles de medio y corto alcance, 
firmado a comienzos de diciem
bre en Washington.

También este año marcó el co
mienzo de un proceso histórico 
de abolición de las armas nu
cleares, y la firma del tratado INF 
ha sido el mayor acontecimiento 
político del mundo. Un triunfo del 
nuevo pensamiento político y un 
éxito para toda la comunidad 
mundial, añadió.

El líder soviético señaló tam
bién que la dirección de la URSS 
comienza el nuevo año con la 
confianza de que el movimiento 
en favor de la paz crecerá y dará 
nuevos pasos prácticos.

Gorbachov finalizó su mensaje 
de año nuevo deseando a los so
viéticos, a los países socialistas y 
a todos nuestros amigos en el 
mundo que 1988 depare grandes 
triunfos de trabajo, razón y hu
manidad.- Efe.

1987, año récord 
en permisos 
de salida de la 
Unión Soviética
Francfort - Las autoridades de 

la Unión Soviética concedieron 
en los últimos doce meses el per
miso de salida definitiva a 6.900 
judíos y a 14.210 alemanes, que 
poseían la nacionalidad soviéti
ca, informó la Asociación Ger
mana Pro Derechos Humanos 
(IGFM), de Francfort.

Brasil hace responsable de la deuda 
exterior a los acreedores

La deuda exterior latmoameri- • 
cana con la banca privada inter
nacional y el Club de París, que 
es uno de unos 400.000 millones 
de dólares, no es de responsabi
lidad exclusiva de los deudores, 
sino también de los acreedores, 
afirmó el ministro de Industria y 
Comercio brasileño, José Hugo 
Castello Branco.

El ministro hizo esas afirma
ciones en momentos en que Bra
sil se apresta a reiniciar en Nueva 
York, en la segunda quincena de 
enero, la segunda fase de rene
gociación de sus débitos exter
nos con los banqueros privados.

Castello Branco, que es uno 
de los políticos más influyentes 
del Gobierno del presidente José 
Sarney, hizo una amplia exposi
ción a un grupo de empresarios 
brasileños sobre el proceso de 
endeudamiento externo de este 
pais.

Señaló que en 1983 Brasil, que 
es el pais más endeudado del 
Tercer Mundo con compromisos 
económicos que alcanzan los 
115.000 millones de dólares, de
bía sólo 12.500 millones de dóla
res y contaba con una capacidad 
de exportación de 6.200 millones 
de dólares.

Agregó que cuando se inició el 
endeudamiento brasileño en 
gran escala, el Gobierno de Bra

Indignación en Colombia 
por la liberación del traficante 

de drogas Ochoa
Bogotá.- El traficante de dro

gas Jorge Luis Ochoa, conside
rado uno de los veinte hombres 
más ricos del mundo gracias a la 
fortuna que acumuló por el con
trabando de cocaína a Europa y 
los Estados Unidos, fue puesto 
en libertad por el director de La 
Picota, la penitenciaria más se
gura de Colombia. Tal decisión 
ha provocado una ola de indig
nación en el país, que expresó el 
propio presidente Virgilio Barco 
en su mensaje de fin de año, tras 
hacer un inciso incorporado a úl
tima hora para referirse a la insó
lita medida del juez.

Alvaro Camacho, director de la 
cárcel donde se encontraba

Ochoa, escoltó personalmente al 
reconocido «capo» colombiano 
hasta la propia puerta del centro 
penitenciario. Su liberación se 
produjo en la noche del día 30, 
gracias a la orden de libertad que 
firmó el juez 71 de Instrucción 
Criminal, Orlando Caaicedo Ro
jas, quien, junto a Camacho, está 
siendo investigado por la Fiscalía 
Nacional.

Indignación en toda Colombia 
ha causado la liberación de 
Ochoa y los medios de comuni
cación dedican sus titulares de 
primera página a censurar la ac
tuación de la Justicia colombia
na.

Los japoneses llegarán 
a Marte en el año 2030

Tokio.— A principios del siglo XXI el hombre llegará a 
Marte y los reactores de fusión nuclear serán algo común. 
Estos son, entre otros, los resultados de una encuesta de la 
agencia japonesa de Ciencia y Tecnología realizada entre 
científicos de ese pais.

La agencia solicitó a dos mil investigadores que hicieran 
una predicción sobre los logros científicos en estas materias 
hacia el año 2013, fecha en la que opinan que no podrán 
predecirse los terremotos ni curar la demencia senil. Tampo
co sabrán con certeza los mecanismos que originan el cáncer, 
pero si existirán sistemas de detección y prevención de esta 

enfermedad.
En la carrera espacial, Japón construirá una estación de 

órbita espacial en la mitad de la última década de este siglo, 
en colaboración con Estados Unidos, Canadá y Europa, 
además de participar a principios del año 2000 en un proyecto 

de estación lunar.
Nobuki Kawashima, profesor del Instituto del Espacio y 

Ciencia Astronáutica, está convencido de que Japón está a 
punto de tener toda la tecnología necesaria para el vuelo 
espacial tripulado a Marte, que los científicos piensan que 
podrá realizarse el año 2030. Asimismo, vaticinan que el pri
mer reactor de fusión nuclear de Japón estará construido en 
el año 2015 y su coste será superior a los cuatro mil millones 

de dólares.

silia sólo pagaba 3 a 4 por ciento 
de intereses a sus acreedores, lo 
que no perjudicaba su marcha 
hacia la industrialización y el cre
cimiento económico.

Puntualizó que en siete años 
Brasil pasó de una deuda de 
12.500 millones de dólares por la 
crisis del petróleo y las altas ta
sas de interés de los banqueros, 
que ese año llegaron a estar en
tre el 22 y el 23 por ciento.

Dijo que Brasil pagó entre 
1977 y 1986 unos 75.000 millo
nes de dólares sólo en intereses 
de su deuda externa mientras 
que sus ganancias por exporta
ciones fueron bajando en forma 
ostensible hata representar sólo 
el 20 por ciento de la deuda con
traída con sus acreedores inter
nacionales.

Castello Branco subrayó que 
entre 1980 y 1985 Brasil destinó 
la totalidad del superávit de ex
portaciones al pago de los intere
ses de la deuda, descuidando 
sus inversiones en proyectos de 
desarrollo industrial, lo que ha 
provocado la pérdida de su com- 
petitividad productiva por la falta 
de innovación y modernización.

Las autoridades financieras 
brasileñas enfatizaron que, en las 

actuales circunstancias de crisis 
económica y de peligro de rece
sión, Brasil precisa por lo menos 
11.500 millones de dólares de 
nuevos créditos de la banca pri
vada internacional para evitar su 
ingreso en falencia, lo que impe
dirá cumplir sus compromisos 
con el exterior.

Un acuerdo preliminar entre 
banqueros y el Gobierno brasile
ño permitirá captar a este pais, 
hasta junio de este año, 3.000 
millones de dólares de un crédi
to-puente para que se ponga al 
día en los pagos de sus intereses 
adeudados en 1987 por efecto 
de la moratoria.

Como contrapartida, los 
acreedores exigieron de Brasil la 
suspensión de la moratoria y el 
desembolso de 1.500 millones 
de dólares de sus reservas para 
cubrir el pago de sus compromi
sos económicos con el exterior.

El ex-mimstro de Hacienda 
Luis Carlos Bresser Pereira ad
virtió que el nuevo crédito sólo 
servirá a Brasil para pagar sus 
deudas atrasadas en 1987, por lo 
que serán necesarios nuevos 
empréstitos para evitar un rein
greso a la moratoria este año. 
Efe.
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Con la reforma de las actuales 
condiciones de mercado

Vacuno y ovino mejorarán 
sus mercados en 1988

El ovino y el vacuno pueden 
mejorar sus condiciones en 
1988, según las previsiones opti
mistas hechas por responsables 
del Ministerio de Agricultura. Se 
confía en llevar a cabo mayores 
exportaciones de vacuno, supe
rando-las de 1987 y, por su parte, 
es probable que se produzcan 
novedades en el ovino con resul
tados positivos para el sector 
agrario.

En el caso del vacuno, durante 
las últimas semanas, los produc
tores han mostrado su preocu
pación por el descenso-'de las 
cotizaciones en origen así como 
por las importaciones de 2.000 
toneladas suplementarias de 
carne con el fin de bajar los pre
cios. Esta actuación, sugerida 
por el Ministerio de Economía y 
Hacienda y a la que no se opuso 
el Ministerio de Agricultura, es in
terpretada por los representan
tes de este departamento, como 
una medida a partir de la cual se 
han logrado también algunas 
contrapartidas referidas a las ex
portaciones.

La Comunidad, a cambio de 
esta operación, ha reducido el 
arancel para las exportaciones 
de vacuno al 50 por ciento. Igual
mente, ha existido un compromi
so para proceder a su elimina

ción total en el plazo de unos me
ses, lo cual supone un paso muy 
importante para el sector espa
ñol. Ese plazo podría tener como 
tope el mes de junio.

Por lo que se refiere al ovino, 
este ha sido un mal año en cues
tión de precios, aunque a final de 
campaña los ganaderos vayan a 
recibir una prima superior a las 
2.000 pesetas. Sin embargo, el 
objetivo para el futuro es conse
guir que exista durante todo el 
año una mayor estabilidad.

En el conjunto de los países 
miembros de la Comunidad, hay 
algunos como Francia que tienen 
conseguida la declaración de 
zona sensible, lo que supone la 
imposibilidad de que se produz
can importaciones desde terce
ros países por encima de unos 
determinados límites. España, 
aunque luchó para conseguir 
esta misma situación, no pudo 
conseguirlo, lo que ha significa
do la entrada le ovino congelado 
desde terceros países como 
Australia y Nueva Zelanda sin 
ninguna clase de tope. Para evi
tar las entradas masivas, en al
gún momento a lo largo de 1987, 
se produjeron intentos para lo
grar pactos con los exportadores 
de esos países con el fin de de
fender nuestros mercados.

En este momento, la Comuni
dad está discutiendo la reforma 
en profundidad de la organiza
ción común de mercado para el 
ovino. Las propuestas que están 
sobre la mesa nos pueden ser fa
vorables a España, en cuanto no 
suponen nada que perder y sí 
mucho que ganar.

Punto importante de esa pro
puesta es la eliminación en toda 

El tema lleva ya casi una década de estudio

Renace el debate en la CEE para 
una organización común de la patata

la Comunidad de las zonas sen
sibles. España no es zona sensi
ble, y en consecuencia, no se ve 
afectada por este aspecto nega
tivo. Por el contrario, sí puede 
sacar ventajas porque, en lugar 
de las zonas sensibles, se trata
rían de fijar nuevas condiciones 
para todos los países. Entre esas 
nuevas condiciones se encuen
tra la posibilidad de establecer 

techos a las entradas de carne 
desde esos Estados asi como 
unas condiciones de precios, lo 
que significaría un freno a las ac
tuales medidas importadoras.

En consecuencia, perspectiva 
de mejores meróados en ovino y 
vacuno para 1988.

' V.M.C.

Las organizaciones agrarias de la Comunidad, Integradas en el 
Comité de las Organizaciones Profesionales Agrarias (COPA) asi 
como el COGECA, donde se Integran las cooperativas, han vuelto a 
lanzar un llamamiento a la Comisión para que se dé un empujonclto 
a la organización común de mercado para este producto. Las 
peticiones de los productores en este sentido son ya prácticamente 
históricas y, parece que éste no es el mejor momento para proponer 
salidas que puedan suponer un aumento en los presupuestos 
comunitarios.

La organización común de la 
patata, encuentra entre sus prin
cipales dificultades a la hora de 
plasmarse en acuerdos, el he
cho de que nos encontramos no 
ante un sector uniforme sino 
ante varios sectores dentro de 
uno mismo en cuanto la proble
mática es diferente para cada 
tipo de cosecha. El COPA y el 
COGECA han hecho nuevamen
te una petición para la creación 
de una organización global de 
mercado respetando la prefe
rencia comunitaria y adoptando 
una serie de medidas por las 
que se proporcione una estabili
dad a los precios y en todos los 
mercados.

En el seno de la Comisión, 
los aires para lograr esa organi
zación común estarían más dis
puestos en relación con la pata
ta temprana, a través de un sis
tema de ayudas a la producción 
y partiendo de que existiera un 
techo indicativo. Para la gran 
parte de la producción que se 
concentra en la patata de con
sumo, la Comisión es reacia a 
estas posturas de ayuda y pre
tende que el coste de las opera
ciones sea cubierto en su tota
lidad por los agricultores, de
jando claro el principio de auto- 
financiación como sucede en 
otros sectores.

Por parte del COPA y el CO
GECA se han elaborado una se
rie de propuestas entre las que 
destacarían las siguientes:

La aplicación de una política 
de calidad a partir de una serie 
de normas estrictas para la pa
tata temprana y la de consumo. 
En el primer caso, la campaña 
de comercialización iría del 15 
de febrero ai Ji da julio y, para

todos los demás productos, del 
1 de julio al 30 de junio del año 
siguiente.

Las organizaciones comuni
tarias son conscientes de las 
dificultades que existen en este 
momento ante la filosofía de 
estabilizadores que trata de apli
car la Comunidad. Sin embargo, 
estiman que se deben buscar 
soluciones.

Para ello, se propone la fija
ción de precios indicativos para 
toda la Comunidad, los cuales 
deberían conocerse antes de ca
da campaña. Esos precios de
berían estar en función de los 
precios medios percibidos en 
las últimas cinco campañas, eli
minando las cotizaciones más 
altas y más bajas y sin conside
rar el producto con envase. En 
el caso de la temprana, los pre
cios deberían ser variables para 
periodos de 10 a 15 dias.

Cuando los precios bajen más 
del 60 por ciento sobre el precio 
indicativo, las organizaciones 
de productores pasarían a reti
rar mercancia del mercado co
rriendo éstas con los gastos de 
financiación. Si la caída se si
tuara por debajo del 40 por cien
to, las organizaciones de pro
ductores llevarían a cabo tam
bién la retirada pero con cargo a 
la financiación del FEOGA.

En conjunto, unas medidas 
que desde hace ya muchos años 
está demandando en la Comu
nidad el sector productor de pa
tata y que también han urgido 
los agricultores españoles en 
años como éste.

V.M.C.
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Tras el intento frustrado del pasado mes de marzo

El Ministerio de Agricultura, con 
una reunión celebrada días pa
sados en el FORPPA, ha vuelto a 
poner sobre la mesa, la necesi
dad de que todo el sector de por
cino llegue a un pacto con el fin 
de salir de este bache de cotiza
ciones, pero sobre todo, tratar de 
tener una cierta estabilidad de 
mercado en el futuro. Esta posi
ble medida, respondería también 
a los temores que existen en la 
propia Administración, en el sen
tido de que resulta muy difícil 
mantener un sistema de limita
ciones en las importaciones de 
porcino, cuando los precios es
tén más bajos en otros países de 
la Comunidad que en España.

Agricultura apoya un pacto a tres 
bandas para recuperar el porcino

La posibilidad de llegar a un 
pacto a tres bandas, fue algo que 
se intentó por primera vez en Es
paña en el mes de marzo de este 
mismo año. En aquella ocasión, 
los ganaderos acudieron al en
cuentro con un mercado donde 
los precios estaban al alza. En 
consecuencia, fue más difícil lle
gar a un entendimiento sobre po
sibles cotizaciones

' ~

A grandes rasgos, la filosofía y 
el objetivo de ese posible pacto 
es simple. Se trata de que en una

mesa, industriales del sector cár
nico, ganaderos integradores y 
productores de lechones, lle
guen a unos compromisos esta-

La inflación en el campo
Les ha costado reconocerlo; ponerlo sobre la mesa y en las 

pantallas de televisión. Lo dijo hasta el propio ministro de Econo
mía y Hacienda, Carlos Solchaga. La alimentación ha tenido mucho 
que ver en el freno a la inflación que se ha producido en España 
durante el último año, según las cifras oficiales que uno puede 
creerse o no, pensar que están amañadas, pero que son las que se 
utilizan para hacer las cuentas macroeconómicas del país.

En muchos medios urbanos, la noticia y el reconocimiento de 
que la alimentación habia contribuido a bajar el Indice de los 
Precios al Consumo, ha sido motivo de sorpresa. En muchas amas 
de casa urbanas también, porque, en realidad, el descenso en los 
precios de los alimentos en unos porcentajes tan mínimos como 
los que se manejan a esos efectos del IPC apenas si se notan.

Quienes no deben haber mostrado caras de sorpresa ante las 
declaraciones de Solchaga, han tenido que ser los agricultores y 
ganaderos. Durante los últimos meses, han sido testigos de excep
ción de unas graves caídas en las cotizaciones de producciones 
claves para medir las rentas de los agricultores y ganaderos como 
cereales, carnes, hortalizas, etc... Los hombres de campo, habien
do pagado precios ligeramente más altos por los medios de produc
ción utilizados, sin embargo han tenido menos ingresos por kilo, 
solamente compensados por el aumento de las producciones en 
algunos sectores.

La sorpresa de agricultores y ganaderos es haber vistp cómo el 
Indice de los Precios al Consumo llegaba a tener estelconjporta- 
miento y contemplar cómo el sector alimentario reflejaba^ efectos 
oficiales una caída tan escasa cuando en origen las cotizaciones 
han tenido unos porcentajes muy superiores.

Las cifras sobre el IPC dadas a conocer por el ministro de Eco
nomía, ponen finalmente de manifiesto cómo.una gran parte de los 
dineros que deja de ingresar el sector agrario con las caídas de 
precios, se quedan en una cadena de intermediarios frenando la

bles sobre los precios del pro
ducto. Se pretende que las coti
zaciones a fijar, dieran una cierta 
estabilidad a los mercados. En el 
caso de los lechones, sé debería 
buscar un premio medio para su 
aplicación a lo largo de todo el 
año, lejos de las 3.200 pesetas • 
que han percibido en estos últi
mos meses los ganaderos y tam
bién sin llegar a las 6.500 pesetas 
que tuvieron en épocas pasadas.

En lo que se refiere a los gana
deros con animales para el sacri
ficio, se trataría a la vez de fijar un 
precio de venta rentable para 
ambas partes. Los industriales 
deberían adoptar a su vez com
promisos en materia de importa
ciones.

Todo ello, que sobre el papel 
parece un proyecto necesario e

interesante para todas las par
tes, en la práctica requiere largas 
negociaciones.

Los industriales es evidente 
tienen una buena organización y 
es posible una actuación conjun
ta como grupo. Tampoco debe
rían existir dificultades en el caso 
de los ganaderos integradores, 
con unas pocas firmas que con
trolan parte importante de la pro
ducción. Los mayores proble
mas se encontrarían en la escasa 
organización que poseen los 
productores de lechones en las 
zonas donde el animal se destina 
para su venta hacia otras regio
nes, como es el caso de Galicia, 
Duero o parte del Ebro. Para la 
aplicación de ese compromiso 
de precios estables a lo largo de 
un período determinado, es in-

dispensable una organización 
representativa que se ha intenta
do montar en unos casos desde 
la propia Anprogapor y que, a 
renglón seguido era sugerida por 
el propio Ministerio de Agricultu
ra en base a cooperativas de Za
mora, Navarra o León. De lo que 
no hay duda en este momento, 
es que las soluciones a los pro
blemas del porcino pasarían fun
damentalmente por un compro
miso entre todas las partes.

Encontrar ese punto de equili
brio entre todos los intereses, es
pecialmente los relacionados 
con la importación, no parece fá
cil. Sin embargo, es importante 
que se comience un camino de 
diálogo.

Para el Ministerio de Agricultu
ra, soluciones en este sentido se
rían positivas para todos y darían 
una imagen diferente en Bruse
las con dos posiciones enfrenta
das. Agricultura y las organiza- • 
ciones agrarias demandando un 
cierre o limitación de las importa
ciones, mientras las industrias 
solicitaban el mantenimiento de 
la libertad de importación.

La existencia de un pacto a 
tres bandas supondría el final de 
un periodo de tensiones y altiba
jos en las cotizaciones, dando 
estabilidad a ganaderos e indus
triales, siendo igualmente posi
bles compromisos en materia de 
censos.

En el mes de marzo, los gana
deros productores de lechones 
rechazaron cualquier acuerdo 
que no estuviera por debajo de 
unas 5.000 pesetas. Entonces el 
mercado estaba por encima de 
las 6.500 pesetas. Hoy las cosas 
son diferentes y, es probable que 
el sector se daría por satisfecho 
con cifras en otro momento re
chazadas. Habrá que esperar los 
resultados definitivos. La vía es
buena. Vidal M. Carldn

Las medidas estabilizadoras de la CEE
Las llamadas medidas estabi

lizadoras — motivo de fuertes 
discrepancias entre los «do
ce»— significan, como su nom
bre indica, la intención de esta
bilizar los gastos de la política 
agraria que, año tras año, au
mentaban inconteniblemente. 
Por eso, las medidas persiguen 
disminuir las producciones que 
resulten excedentarias y man-

.tener o rebajar los precios de ga
rantía.

Los puntos de este programa 
que originan más discrepancias 
entre los países miembros de la 
CEE figuran los siguientes: el 
establecer, en cereales, la pro
ducción máxima garantizada 
—155 millones de toneladas— y 
las penalizaciones si se sobre
pasa esta cantidad. Francia y

Mercado del aceite de oliva
demanda. Alfonso Gadea

Aumenta el consumo de trigo
El Consejo Internacional del 

Trigo ha anunciado que el consu
mo mundial de trigo sera supe
rior a lo que se habia previsto ini
cialmente para 1987-1988. Esta 
decisión al alza llevaría a una re
ducción de los stock mundiales 
de 23 millones de toneladas.

■ Un informe de Bruselas estima 
que el nivel de reservas de cerea
les es correcto, calculado de 12 a 
15 millones de toneladas, es in- 
sufiente para la carne de vacuno 
en 100.000 toneladas en vez de 
700.000 y lo mismo para la mante
quilla en 300.00 toneladas en lu
gar del millón.

Prácticamente no quedan 
aceites viejos, y si damos pre
cios del refinado es que del mis
mo se han cerrado algunas pe
queñas operaciones. Las cotiza
ciones son las mismas de la pa
sada semana, a 214,50 pesetas
kilo en Jaén y Sevilla y 216 
Córdoba.

Las importantes lluvias de 
últimos dias han retrasado la

en

los

Unas gotas de tu sangre 
pueden devolver la sonrisa 
a un niño, la felicidad 
a una familia.

¡Hazte donante de sangre!

colección, esperándose que se 
generalice la misma a partir de 
las fiestas de Navidad.

De la poca cantidad de aceite 
nuevo que va saliendo, los pre
cios indicativos se sitúan sobre 
las 200 pesetas kilo en los refi- 
nables, base un grado.

Asi pues no queda aceite de la 
pasada campaña, por vender, 
aunque tampoco aparecen com
pradores. A la vista de la si
tuación actual del mercado, pa
rece lógico pensar que los pro
blemas comenzarán realmente 
en el mes de enero.

La campaña reguladora 1987 i 
88 del aceite del oliva, establece 
que la intervención no comenza
rá hasta el primero de julio en 
los doce países. En el Tratado 
de Adhesión con España, se 
acordó que este sector dispusie
ra de un período de adaptación 
de diez años, para que los pre
cios en España se equiparasen 
con los de los «10». Parece pues 
el periodo transitorio se ha esta
blecido únicamente para los pre
cios y las ayudas a España y no 
para otras medidas, como la de 
la intervención, que tanto pue
den perjudicar al sector del oli
var de nuestro país, si la inter
vención se retrasa al mes de ju
lio.

El precio testigo es de 210,60 
pesetas kilo para el aceite de un 
grado y de 197,80 para el de tres 
grados. Precios: en Jaén y en 
Sevilla, 214,50 pesetas kilo; 
en Córdoba. 216 pesetas kilo.

Alemania quieren que la canti
dad máxima sea de 175 millones 
de toneladas; el establecimien
to de una tasa sobre las mate
rias grasas vegetales y marinas 
que pagarían los consumidores, 
este punto es uno de los de más 
conflictividad siendo combatido 
por los países terceros y los 
nórdicos de la CEE, y para Es- ■ 
paña es de primordial interés la 
aprobación de esta tasa; la 
«congelación» de tierras me
diante primas a los agricultores 
para dejar de cultivar ciertas 
áreas y asi disminuir la produc
ción agraria. Pero posiblemente 
el grupo más dificultoso para 
obtener un acuerdo radica en la 
postura de los países miembros 
mediterráneos que condicionan 
su voto fauorable a las medidas 
estabilizadoras a que se dupli
quen los fondos destinados a las 
medidas estructurales. Esto 
quiere decir que los países me
nos desarrollados, van a sufrir 
más con las medidas restrictivas 
en los precios y en las produc
ciones, deberían encontrar una 
compensación para sus agricul
tores y ganaderos, en las ayu
das que se destinan a las zonas 
de montaña y desfavorecidas 
para sus reformas de estructu
ras. A este aumento de fondos 
presupuestarios para medidas 
estructurales de los países más 
pobres —entre ellos España— 
se opone rotundamente la Gran 
Bretaña.

(«Gaceta Rural»)
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Los hijos de madres 
trabajadoras 
se desarrollan 
con mayor rapidez

Barcelona.— Los hijos de 
mujeres que trabajan fuera del 
hogar se desarrollan con mayor 
rapidez que los de madre no 
empleada, según un estudio 
elaborado por un equipo dirigi
do por el doctor Emilio Fernán
dez Alvarez, jefe del servicio de 
neurología del hospital infantil 
de Barcelona «San Juan de 
Dios».

El doctor Fernández Alvarez 
dijo a Efe que el resultado del 
trabajo ha sorprendido al propio 
equipo porque «pensábamos 
que el hijo de madre trabajadora 
fuera del hogar tendría una esti
mulación menos especifica y de 
peor calidad que los de madre 
no impleada y que ello implica
ría un desarrollo más lento».

El estudio se ha realizado du
rante ocho meses a 37 niños y 
24 niñas, todos ellos menores 
de un año, hijos únicos de pare
jas estables y nacidos, en dicho 
centro hospitalario, vía vaginal.

El resultado del estudio de
muestra que el 75 por ciento de 
los hijos de madres empleadas 
alcanzan el desplazamiento au
tónomo inicial a los nueve o 
diez meses frente al 55 por cien
to de los hijos de amas de casa.

Leitariegos, 
el único puerto 
que precisa 
de cadenas

Madrid.- El puerto de Leitarie
gos, en la carretera de Ponferra- 
da a La Espina, es el único de to
dos los de la red de carreteras de 
interés general de la red del Esta
do en el que es preciso circular 
con cadenas.

Así lo notifica, a las diez de la 
mañana, el servicio de Tele Ruta 
de la Dirección General de Carre
teras del MOPU.- Efe.

Lotería Primitiva

Máximos acertantes en
Barcelona, Castellón y Pamplona

El Gobierno no quiere una 
comisión parlamentaria para 
vigilar el tráfico de influencias

Dos boletos con seis aciertos 
sellados en Barcelona, otro en 
Castellón y un cuarto en Pamplo
na se cotizarán a 96.927.379 pe
setas cada uno, una vez finaliza
do el escrutinio provisional del 
sorteo de la Lotería Primitiva del 
día 31 de diciembre de 1987.

Todos los boletos ganadores 
son de seis apuestas.

Los once boletos con cinco 
aciertos más el número comple
mentario se pagarán a 
13.217.370 pesetas cada uno. 
Estos boletos fueron sellados en 
Tarragona, Oviedo, Tenerife y 
Madrid (múltiples), Orense, Te-

Madrid.— El Gobierno se 
opone a la creación de una comi
sión parlamentaria para «vigilar 
el tráfico de influencias» de ex
altos cargos de la Administra
ción, que ha sido propuesta por 
el Grupo Popular. Un miembro 
del Gobierno comentó que el 
tráfico de influencias no es una 
figura delictiva concreta, y las 
actividades de una comisión 
como la descrita no harían otra 
cosa que arrojar sospechas ge
neralizadas de corrupción.

nerife, Vigo (2), Madrid (2) (seis 
apuestas) y Palma de Mallorca 
(dos apuestas).

Los 1.067 boletos con cinco 
aciertos se pagarán a 257.383 
pesetas cada uno; los 63.449 de 
cuatro a 5.092, y los 1.154.720 
de tres a 420 pesetas cada uno.

Combinación ganadora: 8-11
18-27-33-38. Complementario, 
32.

Recaudación: 2.937.193.300 
pesetas, de 58.743.866 apues
tas.

Cincuenta y cinco por ciento 
para premios, 1.615.456.315 
pts.- Efe.

El Ejecutivo está , dispuesto, 
por el contrario, a estudiar la 
aplicación de la ley de incompa
tibilidades a los altos cargos de 
la Administración desde el año 
1977, según informó el presi
dente del Grupo Parlamentario 
Socialista, Eduardo Martin To- 
val, quien se mostró convencido 
de la honestidad, en general, 
de toda la clase política españo
la.

El portavoz parlamentario del 
PSOE recalcó la necesidad de 
extender cualquier estudio so
bre estos temas a todo el perio
do democrático y no sólo al de 
gestión socialista.

EN POCAS 
LINEAS

El Ministerio de Economía y 
Hacienda hizo pública ayer una 
nota en la que afirma que los 
coche Audi 200 que comparó el 
Gobierno están destinados a los 
jefes de Gobierno de los países 
de la CE durante la presidencia 
de España, que será en 1989, y 
posteriormente pasarán a ser 
utilizados por los ministros y 
otras autoridades del Estado.

El próximo lunes se inaugura 
en el Museo Postal y de Teleco
municación, de la calle de Mon- 
talbán, una exposición filatélica 
sobre el Rey Don Juan Carlos y 
la Monarquía, coincidiendo con 
la puesta en circulación de la 
emisión de sellos conmemorati
va del quincuagésimo cumplea
ños de Su Majestad. La exposi
ción permanecerá abierta hasta 
el 10 de enero.

Alvaro Fernández, el sacerdo
te asturiano de ciento siete 
años, se halla enfermo y guarda 
cama desde el pasado día 26, en 
que sintió una dolencia que 
aconsejó reposo absoluto. El 
párroco de Abres, que cumplió 
ciento siete años el pasado día 
8, atiende a varias parroquias 
diseminadas por la zona. .

El lehendakari, José Antonio 
Ardanza, señaló en su mensaje 
de fin de año que la sociedad 
civil está reaccionando contra el 
terrorismo y dijo: «Estoy seguro 
de que daremos pasos concre
tos que contribuyan a la cada 
vez mayor marginación de la 
violencia».

Sigue sin haber acuerdo entre 
los Gobiernos de Gibraltar y 
Gran Bretaña para llegar al pago 
y actualización de pensiones a 
los españoles que trabajaron en 
la colonia y que hubieron de 
dejar sus puestos tras el cierre 
de la frontera.

La exposición de arte español 
en París sufrió daños 

por la humedad

Madrid.—Los cuadros de la exposición «De El Greco a Picasso», 
que mañana se clausura en el Petit-Palais de París, han sufrido 
daños debido a la humedad, según han reconocido responsables 
franceses de la organización. El deterioro se produjo por la necesi
dad de abrir las ventanas para airear el recinto ante la afluencia 
masiva de visitantes.

Estas mismas fuentes restaron importancia a los daños produ
cidos en los lienzos y anunciaron la próxima remisión de un informe 
sobre las condiciones y problemas de humedad del palacio parisino 
al Ministerio de Cultura español.

En Sevilla

La Unión Democrática 
de la Guardia Civil abre oficinas 

al público ''
Madrid.- La Unión Democráti

ca de Guardias Civiles (UDGC), 
que dirige el cabo Manuel Rosa 
Recuerda, actualmente en liber
tad provisional tras su encarcela
miento por la creación del sindi
cato clandestino de la Beneméri
ta, ha abierto oficinas al público 
en Sevilla.

La decisión ha sido adoptada

RESTAURANTE

CLUB LAGO
2 Premios Master de Popularidad

A petición de los clientes...

Gran Cena de Gala
5 DE ENERO

NOCHE DE REYES
CONSOME ROYAL 

GRAN MARISCADA I.AGO 
TERNERA A LA BRASA CON GUARNICION

Vinos tinto y blanco de Rioja
Champán Rondel 

Dulces postres, roscón y helado 
Café 

Anís Castellana y Coñac Coven 
COTILLON 

GRAN ORQUESTA SORTEO DE REGALOS
PLAZAS UMITADAS^

Reserve su mesa llamando a los 
teléfonos 42 00 59 y 42 47 60

al haber transcurrido más de seis 
meses de silencio administrativo 
por parte del Ministerio del Inte
rior en relación con la petición de 
que la UDGC fuera inscrita en el 
registro de asociaciones. Los di
rigentes de dicha asociación 
consideran que ya prescrito el 
plazo, y que pueden, legalmente, 
abrir las oficinas.

El más exquisito 
y especial

Roscón de Reyes

1.614 PLAZAS"
SECRETARIO-INTERVENTOR DE ADMON. LOCAL

Convocatoria (B.O.E. 23-12-87) para cubrir 1.614 piazas de funcionarios de Adminis
tración local (Secretario-Interventor en Ayuntamientos de hasta 5.000 habitantes). Ambos 
sexos, desde 18 años. Título Bachiller superior o equivalente. Instancias hasta el 12 de 
enero. Información gratuita sin compromiso, con instancia, programa, ejercicios, etc. Diríjase a

CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS- Sagasta, 23. 28004 MADRID
Velázquez, 24. Teléfonos (91) 445 93 35 - 275 50 04
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En Pamplona
Cristina Almeida 
será juzgada 
el día 22

Pamplona - La abogada ma
drileña Cristina Almeida será juz
gada en Pamplona el próximo 
día 22 de enero, acusada de un 
presunto delito de injurias contra 
el Juzgado de Instrucción núme
ro 3 de la capital navarra, García 
Pérez, aunque el fiscal entiende 
que los hechos por los que se le 
juzgarán sólo constituyen una 
falta.

La acusación particular del 
juez García Pérez solicita dos 
meses y un día de arresto mayor 
y 100.000 pesetas de indemniza
ción por un presunto delito de in
jurias, al tiempo que se reservan 
la posibilidad de nuevas indem
nizaciones por la vía civil en el 
caso de que el juez estime que se 
trata de una falta y no de un deli
to.

El Gobierno vasco 
reclama el control 
de las cárceles

Vitoria.— La Ertzaintza debe 
asumir la vigilancia de las insti
tuciones penitenciarias en el 
País Vasco, en opinión del Go
bierno autónomo. Ayer, día 1 
de enero, la Comunidad recibía 
del Gobierno central la transfe
rencia de los medios materiales 
y técnicos al servicio de la Ad
ministración de Justicia, junto 
al INSALUDyel INSERSO, que
dando pendiente la cuestión del 
personal, en la que todavía no 
se ha podido llegar a un acuer
do. .

El consejero de Presidencia 
y Justicia del Gobierno autóno
mo, Juan Ramón Guevara, ase
gura que el Gobierno regional 
está interesado en que sea la 
Policía vasca la que asuma la 
vigilancia de los centros peni
tenciarios «por competencia es
tatutaria y por razones lógicas 
de que la Ertzaintza asuma las 
competencias que le pueden co
rresponder en todos los órde
nes, incluido éste».

Por razones similares, Gue
vara defendió la intención de su 
departamento de disponer de un 
funcionariado de prisiones pro
pio.

Las granadas utilizadas en 
el atentado contra los marines 
norteamericanos eran danesas

Barcelona.— Las dos grana
das utilizadas en el atentado 
perpetrado en Barcelona contra 
un local privado de marines nor
teamericanos eran de fabrica
ción danesa y se encuentran fá
cilmente en el mercado negro de 
armas europeo.

De los análisis realizados en 
el laboratorio central de la Poli
cía en Madrid, se desprende 
que las granadas, que causaron 
la muerte a un soldado norte
americano y heridas de conside
ración a otros cinco, eran de las 
calificadas «rompedoras» y,

aunque su fabricación es dane
sa, son utilizadas normalmente 
por los Ejércitos de Bélgica, 
Alemania y EE.UU.

Por otra parte, la hipótesis de 
que el atentado fuera obra de un 
grupo integrista islámico está 
perdiendo fuerza en favor de la 
que apunta la autoría de la ac
ción criminal hacia una orga
nización independentista ca
talana.

Las mismas fuentes señalaron 
que «en estos momentos se 
cuestiona todo y no se des
carta nada».

DESCONVOCADA LA HUELGA 
DE MAQUINISTAS DE RENFE

Madrid.— Las huelgas de 
maquinistas ferroviarios previs
tas para los dias 7 y 9 han sido 
desconvocadas, a la vez que el 
comité intercentros de Renfe y 
la dirección de la empresa han 
acercado posiciones y el paro de 
24 horas, anunciado para el día 
8, puede suspenderse.

Según informaciones del Sin
dicato Español de Maquinistas y 
Ayudantes Ferroviarios (SE- 
MAF), los paros del dia 7 y 9 
han sido desconvocados porque 
la empresa ha paralizado la tra
mitación de los expedientes 
abiertos a varios empleados. 
Asimismo, se han detenido las 
actuaciones judiciales empren
didas desde la dirección contra 
los responsables de SEMAF por 
la huelga secundada el pasado 
día 22 de diciembre. Esta pro-

testa fue considerada por Ren
fe «abusiva».

Las mismas fuentes asegura
ron que para el total entendi
miento entre las partes todavía 
falta tiempo, pero se ha puesto 
de manifiesto la buena voluntad 
de dirección y trabajadores por 
resolver los problemas del colec
tivo de maquinistas. Las conver
saciones continuarán durante 
todo el mes de enero y las prin
cipales diferencias entre ambas 
partes se refieren a la duración 
de los descansos y a las condi
ciones técnicas y económicas del 
maquinista único en los trenes.

Dentro de este ambiente de 
diálogo y acercamiento han sur
gido rumores de que el paro de 
24 horas previsto para el dia 8 
también puede quedar descon
vocado.

La Xunta de Galicia decide 
prorrogar los presupuestos 

de 1984
Santiago de Compostela.— La 

Xunta de Galicia, en el último 
consejo del año celebrado a úl
tima hora del miércoles, decidió 
prorrogar los presupuestos de la 
comunidad de 1987 hasta que 
sean aprobados los correspon
dientes a 1988.

Los presupuestos de 1988, por 
un total de 235.719 millones de 
pesetas, fueron presentados ya 
en el Parlamento y durante el

mes de enero los consejeros y el 
director general de la televisión 
autonómica informarán sobre 
sus respectivas partidas ante la 
Comisión de Economía y Ha
cienda.

Los presupuestos de 1988 se 
elevan en un 23,5 por ciento so
bre los de 1987, o en un 18,30 
por ciento si no se cuentan las 
nuevas transferencias.

José Ramón Vázquez
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Por otra parte, el presidente 
del Gobierno gallego, Fernando 
González Laxe, se refirió en su 
mensaje de fin de año a las loca
lidades afectadas en 1987 por el 
temporal y por los sucesos del 
buque «Cason», informa Euro
pa Press».

Laxe afirmó en su mensaje 
que como presidente de todos 
los gallegos no puede olvidar a 
las gentes de esos pueblos, vic
timas de largos años de desaten
ción. El presidente gallego re
cordó también a los emigrantes 
que no han podido reunirse con 
sus familias, a los que envió 
un saludo, a la vez que se com
prometía a avanzar en la resolu
ción de los problemas «que son 
fuente y origen de la emigra
ción».

UN DIARIO es, también, 
un excelente amigo.

Y
EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA
lo es de usted.

SUCESOS^
ESPAÑA

TREINTA Y NUEVE MUERTOS EN LAS CARRETERAS, 
EN LA SEGUNDA FASE DE LA «OPERACION NAVIDAD»

Madrid.— Treinta y nueve personas han perdido la vida en 
las carreteras españolas en un total de 38 accidentes de 
tráfico mortales ocurridos desde las tres de la tarde del 
miércoles, dentro de la segunda fase de la denominada 
«operación Navidad», según informó a las cinco de la tarde de 
ayer la Dirección General de Tráfico.

En estos accidentes han resultado también heridas de 
gravedad un total de 29 personas. De esta segunda fase de la 
«operación Navidad», que concluirá a las doce de la noche de 
la festividad de Reyes, el dia de mayor accidentalidad, según 
los últimos datos facilitados por la DGT, fue el dia de Año 
Nuevo, jornada en la que tuvieron lugar un total de 17 acci
dentes de circulación, con un balance de 18 muertos, 17 heri
dos graves y 4 leves.

Según fuentes de la Dirección de Tráfico, la nieve sigue 
causando graves problemas para la seguridad de la conduc
ción en la mitad norte de la Península, principalmente en 
León, Granada, Teruel y Navarra, mientras que la niebla con
tinúa en Lérida, Madrid y Huesca.

En la primera fase de la «operación Navidad» fallecieron 
un total de 75 personas, según datos definitivos de la 
Dirección General de Tráfico. .

UN AUTOESTOPISTA LESIONO GRAVEMENTE 
A DOS MONJAS QUE LO RECOGIERON

Las Palmas.— La Guardia Civil de Fuerteventura ha dete
nido a Jorge Juan Jordán Jordán, un autoestopista de veinti
séis años que está acusado de agredir salvajemente a dos 
monjas salesianas que le recogieron el miércoles en la carre
tera que conduce desde Puerto del Rosario a Gran Tarajal, en 
la citadá isla.

Las monjas —Matilde Betancor Sicilia, de cuarenta años y 
conductora del vehículo, y Concepción Ramírez Pineda, de 
sesenta y un— se encuentran en grave estado.

Matilde Betancor resultó con heridas graves y se encuen
tra ingresada en el hospital de la Seguridad Social de Puerto 
del Rosario, mientras que Concepción Ramírez se encuentra 
en la unidad de cuidados intensivos del Hospital Insular de 
Las Palmas de Gran Canaria, adonde fue trasladada urgente
mente a bordo de una avioneta del servicio aéreo de rescate 
debido a que su estado fue calificado por los médicos como 
«gravísimo». Esta monja se encontraba ayer en coma pro
fundo.

UN INSECTICIDA, CAUSANTE DE LA INTOXICACION 
DE UNA FAMILIA EN ALMERIA

Almería.—Un insecticida fue el causante de la intoxica
ción grave de los once miembros de una misma familia de 
Almería y de un vecino de ellos, cuatro de los cuales 
continúan ingresados en la residencia sanitaria y evolucionan 
favorablemente dentro de la gravedad. La sustancia denomi
nada «Endrin», un insecticida clorado policíclico que general
mente se utiliza en la agricultura para combatir plagas, fue 
identificada como la causante de la intoxicación.

EXTRANJERO

MUEREN TRECE TURISTAS AL INCENDIARSE UN HOTEL 
EN LA CAPITAL DE TAILANDIA

Bangkok.—Las llamas y el espeso humo negro provoca
dos probablemente por un cigarrillo mal apagado, devastaron 
un hotel de Bangkoko, provocando la muerte de, al menos, 13 
turistas y 81 heridos. El incendio estalló poco después de las 
cuatro de la madrugada del viernes.

Al menos 13 muertos y 81 heridos causó el incendio regis
trado la madrugada del viernes en un hotel turístico del centro 
de la capital tailandesa, indicaron fuentes policiales.

Las mismas fuentes precisaron que los muertos y la 
mayoría de los heridos son turistas procedentes de Hong 
Kong y Singapur que celebraban la Nochevieja en el «First 
Hotel», uno de los más importantes de Bangkok.

El siniestro se originó hacia las cuatro horas de la madru
gada en la segunda planta, donde se celebraba un banquete. 
Muchos clientes que dormían a esas horas quedaron atrapa
dos entre las llamas. ■

La Policía, que ignora las causas del incendio, informó de 
que en el momento del siniestro se encontraban hospedadas 
en el hotel 350 personas, distribuidas en 214 habitaciones.

Entre los turistas europeos se encontraba un grupo belga 
compuesto por 22 personas sordomudas, y que fueron resca
tadas sanas y salvas, según informó el portavoz y guia del 
grupo.

Al parecer, la alarma general sonó en todo el hotel al 
producirse el incendio. Sin embargo, dado lo avanzado de la 
hora, muchos turistas dormían y no la oyeron, lo que provocó 
que algunos se arrojasen por las ventanas al ser sorprendidos 
por las -llamas.

M.C.D. 2022
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Hubo, en nuestra primera in
formación sobre temas deporti
vos municipales, una referencia 
concreta al tema instalaciones 
deportivas. JULIO NAVAJO ha
bló de proyectos y ofreció posi
bles soluciones. Todo ello de 
cara a 1988, porque de nada 
sirve ya mirar hacia atrás y pen
sar en lo que pudo ser y no fue 
1987.

El siguiente «paso» tenia otra 
serie de cuestiones que era ne
cesario tratar. Y nuestra conver
sación giró por los caminos del 
deporte base.

JUEGOS ESCOLARES

— A nivel personal, y como 
educador que eres, me figuro 
que el deporte de base será un 
tema que sigas con Interés.

— Es lógico que así sea. To
dos, o por lo menos una gran 
mayoría, pensamos que el de
porte en la escuela no está a la 
altura deseada y habrá que in
tentar mejorarlo. Entiendo que 
ésta debe ser una preocupación 
de la propia Administración 
central y de ahi los proyectos 
existentes tanto del Ministerio 
de Cultura, a través del C.S.D. 
como del Ministerio de Educa
ción y Ciencia. Con ellos se va a 
establecer lo que será el futuro 
de este deporte de base y que se 
plasmará en un reglamento que 
aparecerá bajo la denominación 
de «El Deporte en la Escuela». 
Sin duda pensando sus redacto
res en el año 1992.

—Todo eso es muy bonito en 
teoría, pero hay que poner los 
pies en el suelo y pensar en 
presente y futuro. ¿Qué hace el 
Patronato en este tema?

—Seria injusto que el Patro
nato esperara soluciones y que 
mientras se cruzara de brazos. 
Para los juegos escolares del 
curso 87/88 aportamos un mi
llón de pesetas, en cuanto a or
ganización de la actividad, y

BALON CESTO

JESUITINAS CAJA SI TENDRA 
AMERICANA PARA

EL PARTIDO
Theresa Ann Baker, 

tiene 22 años

De cara a la A 2 el equipo Je- 
suitinas Caja Segovia tiene la que 
será su tercera jugadora ameri
cana para esta temporada. Las 
dos anteriores, por diferentes 
motivos, se marcharon de nuevo a 
Norteamérica y ahora, la junta di
rectiva, que lleva dos meses in
tentando fichar a la nueva, lo ha 
conseguido a través de las agen
tes de la empresa Prodesport. La 
jugadora, que llegó ayer a Sego
via, se llama Theresa Ann Baker, 
nació en Tennessee en 1965, tie
ne por tanto 22 años. Mide 185 
centímetros y pese 56 kilos. Sus 
estadísticas son 10 rebotes, 17 
puntos y seis asistencias por 
partido. Juega de alero o poste 
bajo. Se nos ha comentado que 
el pasado año no jugó en ningún 
equipo y que estaba de segunda 
entrenadora en el equipo de la 
universidad . El club segoviano 
aún no ha cerrado su posibilidad 
de cara a poder realizar otra con
tratación si la jugadora que ahora 
ha llegado, no responde a las ne
cesidades que el equipo tiene de 
contar con una pivot que le re
suelva la situación. De cualquier 
forma hay que decir que las esta
dísticas oue hay sobre ella, si es

E! deporte desde e! Ayuntamiento (II)

«En las escuelas deportivas 
no se cumplió como se esperaba»
«El deporte en la escuela no está a

medio millón más para equipa
miento de los centros que parti
cipan. Ahora bien, de nuevo te
nemos que dejar constancia del 
detrimento que supone para la 
organización de los Juegos Es
colares la falta de instalaciones, 
incluso en los propios centros 
que tiene a su cargo Educación 
y Ciencia.

— Resumiendo, que desde el 
Ayuntamiento y su equipo ac
tual se colabora, o al menos se 
intenia, con el deporte escolar.

— Mira, nosotros sabemos 
que el éxito de un pueblo, de

portivamente hablando, se con
sigue a través del fomento y 
atención a la base y, dentro de 
lo que nosotros podamos cola
borar, no va a faltar esa ayuda.

ESCUELAS MUNICIPALES
— En nuestra opinión —mani

festada en diferentes ocasio
nes—, el Ayuntamiento ha mal

DE MAÑANA 
llegó ayer a Segovia, 

y 1,85 de altura
Informa: J. M a 

que responden a la realidad, son 
excelentes y si bien es cierto que 
el pasado año no jugó la liga uni
versitaria, en la actualidad sí dis
putaba la competición comercial 
-a un nivel más profesionalizado- 
en su país.

En todo caso se seguirán man
teniendo conversaciones con la 
compañera de Myra Willians -a la 
que no se pudo localizar el pasa
do jueves-, e incluso con algún 
otro intermediario que pudiera 
ofrecer alguna de las jugadoras 
que busca Jesuitinas. Queda 
claro el buen trabajo que realiza
ran los directivos al club segovia
no para resolver la situación. Es
peremos que frente a Canoe ma
ñana se logre la primera victoria 
de la Liga en su segunda fase. El 
partido es muy importante para 
el equipo segoviano que espera 
la presencia masiva de los aficio
nados. El encuentro comenzará 
a las doce de la mañana en la 
cancha del Emperador Teodo- 
sio. La documentación de la ju
gadora se encarga de presentar
la en la Federación Española la 
propia empresa que ha gestiona
do su presencia en España.

gastado el dinero en las escue
las municipales deportivas. Pe
se a ello continúa manteniendo 
un programa. ¿Por qué?

— Queremos que las cosas 
que, efectivamente, no salieron 
todo lo bien que se esperaban, 
ahora se mejoren. Hubo mu
chos monitores, lo que hizo que 
fueran incontrolables sus activi
dades y que, además, muchos 
de los responsables de esos 
monitores no han cumplido en 
la medida esperada, por lo que 
intentamos dar un nuevo rumbo 
a la base. Hemos contratado 
cinco monitores de apoyo a los 

centros escolares y que son ver
daderos animadores deportivos.

— ¿A qué deportes se van a 
dirigir concretamente estas ac
tividades?

— En principio serán cinco: 
Atletismo, cuyo director técnico 
será José M.* del Prisco y los 
monitores José Luis Martin y 
Antonio Requero. Ellos coordi
nan sus actuaciones con la Fe
deración Provincial de Atletis
mo y participan en las reunio
nes en el área de promoción téc
nica.

En TENIS, se ha suscrito con
venio de colaboración con la 
Delegación Provincial a fin de 
que siga funcionando la Escue
la Municipal de Tenis, para la 

que hay inscritos más de 50 
niños, asimismo se impartirán 
clases para adultos.

La ¡dea para VOLEIBOL era el 
encontrar un monitor de dedi
cación exclusiva, pero no se ha 
encontrado, por lo que hemos 
establecido un convenio con el 
C.P. Alcázar, con lo que se ga
rantiza la proposición de este 
deporte en Segovia.

JOSE LUIS HERRAEZ, se va a 
encargar de atender a todos los 
equipos que se inscriban en los 
Juegos Escolares y que se dedi
cará también a fomentar la par
ticipación en competiciones in
ternas en los colegios.

Con el C.B. JESUITINAS pen
samos suscribir un contrato,

la altura de ; ' »
Informa- J M d

por valor económico de un mi
llón de pesetas para el ejercicio 
de 1988 y el club se compro
mete a colaborar con seis moni
tores que atenderán a los cen
tros escolares.

Y en cuanto a CICLISMO es 
muy posible que se prorrogue el 
convenio que ya existia con la 
Federación Segoviana en 1987.

— Con ello se cierra el capi
tulo de escuelas municipales.

— No, hay otros deportes, 
ajedrez, judo, tenis de mesa, 
fútbol, baloncesto masculino y 

fútbol sala, cuyas actuaciones 
van a ser tratadas de forma mi
nuciosa, que pueden ser a tra
vés de convenios, subvenciones 
u otros acuerdos. Pero hay que 
estudiar caso por caso en fun
ción de las disponibilidades 
económicas y de instalaciones.

— Nada se dice los cursos de 
esquí.

— Es que vamos a cambiar la 
fórmula que hasta ahora existía. 
Estamos buscando que se lleve 
a cabo en coordinación con los 
centros de enseñanza y entre 
semana. En ello hay dos razo
nes: el coste seria más econó
mico y el resultado deportivo 
mayor. Pero no hemos descar
tado la posibilidad de que los

MINISTERIO DE ECONOMIA Y HACIENDA

Organismo Nacional de Loterías 
y Acuestas del Estado

AVISO
Se pone en conocimiento del público, que con 

motivo de la festividad del día de REYES, el último 
día de admisión y sellado de boletos de la LOTERIA 
PRIMITIVA, correspondiente al Sorteo n ° 1 SE ADE
LANTA EN 24 HORAS.

Julio Navajo responde desde 
el Patronato

cursos del fin de semana conti
núen, lo mismo que llevamos 
ahora a efecto el estudio sobre 
un planteamiento global para 
todo el año que ahora comien
za.

— ¿Seguirá el Patronato apo
yando otros programas de acti
vidades?

— Hay algunas actividades 
que se han institucionalizado 
dentro de la política deportiva 
municipal. Ahí están las campa
ñas de «tiempo libre», «Juegos 
Municipales», «Juegos tradicio
nales», «Iniciación a la nata
ción», «Acampadas», «Monta
ñismo», etc... y que como en su 
realización han resultado un 
éxito, continuaremos con ellas. 
Y dentro de ese deporte base 
que hacíamos referencia ante
riormente, hay que destacar la 
buena acogida que ha tenido, 
en cuanto a participación, la 
«Semana del deporte base». Era 
nuestra intención la de ofrecer 
algún tipo de.actividad a los 
más pequeños durante el perio
do de vacaciones navideñas, y 
se ha logrado. -

(Como el tema se extendía en 
exceso y había otros que tratar, 
vamos a dejar para una tercera 
información otras cuestiones 
que estimamos de sumo inte
rés).

(Fotos: Antonio)
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/ Semana Deportiva de Base: Navidad 87 - Reyes 88

CIENTOS DE NIÑOS EN EDAD 
ESCOLAR HAN PARTICIPADO

La clausura será el próximo día de Reyes
en el E. Serichol Informa: J M a

Que la idea ha sido acertada 
no hay más que «asomarse» a 
cualquiera de las canchas que 
reúnen a los jóvenes deportis
tas para mostrarlo. El Patronato 
Deportivo Municipal puso en es
cena la posible celebración de 
una semana deportiva para de
porte de base y donde estuvie
ran y entretuvieran su tiempo 
escolares dentro de las vaca
ciones de Navidad y Reyes. Y 
hay que decir que el éxito ha 
sido «redondo», la participación 
masiva y el interés desmesura
do. Para comorobarlo, lean.

AJEDREZ

18 participantes. Se jugó sis
tema suizo y esta clasificación.

1 .°, José Manuel Arribas (Co
legio Eresma), 2.°, Juan Car
los del Barrio (Maristas) y 3.°,

MINISTERIO DE ECONOMIA Y HACIENDA

Organismo Nacional de Loterías 
y Apuestas del Estado

DEPORTIVAS

EN SEGOVIA
público que, de con

APUESTAS [IJa
OFICINA DEL O.N.L.A.E

Se pone en conocimiento del
formidad con las Normas 30 y 31 de las reguladoras 
de los concursos de pronósticos, que se ha procedido a 
la anulación,de los boletos de Ja jornada 18.a que pu
dieran tener unidos los sellos siguientes:

DE 2 APUESTAS: SG-041550
DE 8 APUESTAS: SG-0940069
MULTIPLES: 27 ap. 96004 02
De conformidad con las citadas normas «pte cons

tituyen las condiciones del concurso, las apuestas que 
pudieran contener los citados boletos, no han sido for- 
tnalizados y en consecuencia, los concursantes que tu
vieran en su poder resguardos correspondientes de los 
reseñados anteriormente, pueden solicitar del receptor 
0 de esta Oficina el reembolso de la cantidad que debió 
abonar, sin perjuicio de lo dispuesto en la Norma 32.

Segovia, 31 de diciembre de 1987. El jefe de la 
Oficina del O.N.L .A'.E. en Segovia. .

Marcos González (Eresma) y 
Jesús Sanz (Calvo Sotelo), den
tro de la categoría alevín.

En la categoría infantil inter
vinieron 26 jugadores. Las par
tidas se han disputado en los lo
cales de la UNED y aún no ha fi
nalizado el torneo.

TENIS DE MESA
Alevín masculino

22 participantes con estos se- 
mifinalistas: Jaime de Mer
cado, Antonio Maragatos, Ra
món Goya y José Bernardo.

Infantil:

55 participantes que desbor
daron todas las posibilidades de 
encontrar mesas de juego. Dos 
finalistas: Angel Matarranz 
(Seminario) e Ismael Borregón 
(Santa Eulalia).

Infantil niñas:

Nueve participantes y en se
mifinales, María del Molino, 
Diana Martin, Beatriz Santa
maría y Noelia Llórente.

Cadete

Los participantes jugarán sus 
partidas hoy a partir de las cua
tro de la tarde en Serichol.

BALONCESTO
Infantil

Participaron 12 equipos y es
tos marcadores en semifinales y 
final:

Calvo Sotelo «A», 38; Cla- 
ret «A», 50. Eresma «A», 49; 
Santa Eulalia, 22. Final: se ju
gará el próximo día 6, a las 12 
horas, en el E. Serichol, entre 
los equipos vencedores de se
mifinales.

Infantil femenina

Intervienen 15 equipo. En se
mifinales estos marcadores: 
Eresma «B», 20; Martin Chi
co, 10. Eresma «A», 9; Santa 
Eulalia, 40.

Cadete

Se presentaron seis equipos 
en una competición excelente, 
donde se puede ver la progre
sión del baloncesto de base en 
Segovia. Estos fueron los mar
cadores:

JPM «B», 69: Uned Rest. 
José.92.

Unami,101; CBS, 47.
Ione,87; Uned, 55.
JPM «A», 75; Unami,53.
Jugarán la final lone y 

JPM.

MINIBASQUET^

Formaron hasta 21 equipos. 
Las finales tuvieron estos mar
cadores:

Alevín masculino

Santa Eulalia, 49; Claret, 
51. Campeón: Claret.

Femenina

Calvo Sotelo «A», 46; Eres
ma «C», 15. Campeón: Calvo 
Sotelo.

Carrera popular

El mal tiempo 
impidió disputar 
la «San Silvestre» 
que se celebrará 
el próximo lunes 
a la misma hora

Los organizadores de la carre
ra popular de San Silvestre Se- 
goviana que habría de celebrar
se, como es habitual, el pasado 
día 31 de diciembre, se vieron 
sorprendidos por la gran nevada 
que a lo largo de todo el pasado 
jueves cayó sobre Segovia. Por 
ese motivo y visto el panorama 
que presentaba el recorrido, con 
buen criterio optaron por aplazar 
la prueba. Esta se desarrollará el 
próximo lunes, día 4 de enero, a 
las 20,15 horas y con los mismos 
programas existentes.

FUTBOL
Infantil

Cinco conjuntos participantes 
y estos marcadores:

San José, 0; Quintanar «A», 
8.

Quintanar «B», 0; Unami, 5.
Quintanar «A», 7; Villalpan- 

do. 1.
El próximo domingo se jue

ga el encuentro Quintanar «A»- 
Unami, a las 14,30 horas, en La 
Albuera (pistas).

Alevín

Cuatro equipos se han pre
sentado a la competición sin que 
se hayan jugado encuentros to
davía.

FUTBOL SALA

Nada menos que 20 equipos 
se han dado cita en esta compe
tición y estos marcadores de se
mifinales:
Benjamín

Villalpando «A», 3; Vicente 
M. Const., 6.

Unami, 4; Teyma,2.

Infantil
San José, 4; Eresma, 8.
Maristas, 3; Santa Eulalia, 1.
Eresma, 5; V.M. Const., 6.
V.M. Const., 2; Maristas. 4.
Campeón: Maristas.

Guía deportiva

Encuentros a disputar 
por los equipos segovianos

BALONCESTO

PRIMERA DIVISION 
FEMENINA

Jesuitinas Caja Segovia-Ca- 
noe Fruco. Domingo 12 horas. 
Teodosio.

FUTBOL
TERCERA DIVISION

G. Segoviana - Velilla. Do
mingo 4,30, La Albuera. Arbi
tro: Candelas Castro (Falencia)

Cacabelense - Arévalo e Hi
jos. Domingo 3,45, Cacabelos 
(León). Arbitro: García Hol
gado.

PRIMERA PREFERENTE

Whisky Dyc - Las Navas. Pa- 
lazuelos, 4 tarde.

Sequillo - La Granja. Domingo 
3.45. Sequillo (Valladolid).

PRIMERA ORDINARIA

G. Ayllonesa - Cantalejo.-A 
las 4 de la tarde.

Cantimpalos - Carbonero. A 
las 4 tarde.

Bernardos - Coca. A las 4.
El Espinar - Mozoncillo. A las 

4 tarde.

VOLEIBOL
Seis equipos participantes:

Alevín niños
Aneja, 1; Martin Chico, 2.
Primo de Rivera, 0; Aneja, 2.
Martin Chico, 0; Primo de 

Rivera,2.

Niñas
Aneja, 2; Martin Chico, 0.
Primo de Rivera, 2; Martin 

Chico, 1.
Primo de Rivera, 1; Aneja, 2.
En ambas categorías ha que

dado campeón el equipo de la 
Aneja.

TFNIS
Tomaron parte 42 jugadores. 

Hubieron de suspenderse 10 en
cuentros por inclemencias del 
tiempo. Hoy se disputan los 
cuartos de final.

CLAUSURA

Se llevará a efecto el próximo 
dia 6, festividad de los Reyes 
Magos, a la 1 de la tarde, en 
las instalaciones del «Enrique 
Serichol», ocn la presencia de 
los Reyes Magos y entrega de 
material deportivo. Habrá tam
bién exhibiciones de gimnasia 
rítmica y deportiva.

(Fotos: Antonio')

Informa: J. M.a

Valsaín - Sporting Riazano. La 
Granja, 4 tarde.

Acueducto - Sepúlveda. La 
Albuera, 11,30 mañana.

Bernuy - Valseca. A las 4 tar
de.
Veganzones - Turégano. A las 

4 tarde.

PRIMERA ORDINARIA 
JUVENIL

Unami - El Espinar. Pistas 
atletismo, 4 tarde (partido ade
lantado del 10-1-88).

AMISTOSOS

FUTBOL SALA

III Marathón en el polidepor- 
tivo de La Albuera. Encuentros 
a disputar entre hoy sábado y 
mañana domingo.

BALONMANO

TORNEO DE NAVIDAD

Hoy. 6 tarde: Encuentro en
tre dos combinados de la Liga 
Provincial.

7 tarde: Final, C.P. Nava - 
Caja Segovia.

Cancha: E. Teodosio.

M.C.D. 2022
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En una encuesta realizada por «Efe»

Ben Johnson y Perico Delgado, 
elegidos mejores deportistas de 1987

ATLETISMO

José Luis González ganó 
la «San Silvestre» de Vallecas

Madrid.— Ben Johnson y Pe
dro Delgado han sido elegidos 
los mejores deportistas extran
jero y nacional del año 1987, en 
una encuesta realizada por la 
agencia «Efe» conjuntamente 
con sus abonados. El canadien
se Ben Johnson ha merecido 
esta distinción al batir la plus
marca mundial de los 100 me
tros lisos durante los Campeo
natos del Mundo de Atletismo, 
disputados en Roma, con el fa
buloso tiempo de 9,83 segun
dos, mientras que Pedro Del
gado logra el titulo mejor na
cional por su excelente campaña 
ciclista, culminada con el segun
do puesto en el Tour de Fran
cia.

Johnson logró un total de 282 
puntos, mientras que Perico 
Delgado sumó 235.

En ambas elecciones la lucha 
por el primer puesto se estable
ció desde el principio entre 
Johnson y el ciclista irlandés 
Stephen Roche, vencedor de 
Giro, Tour y Mundial de Fondo, 
y entre Perico Delgado y Jorge 
Martínez Aspar, campeón del 
mundo de motociclismo.

Tanto Johnson como Delgado 
consiguieron despegarse al final 
de sus rivales, que fueron se
gundos con 243 y 213 puntos, 
respectivamente.

TORNEOS DE TENIS
En e! de Wellington

FINAL ENTRE CHESNOKOV 
Y KRISHNAN

Wellington (Nueva Zelanda).— El soviético Andrei Chesnokov y 
el indio Ramesh Krishnan disputarán mañana la final del abierto de 
Nueva Zelanda de tenis, dotado con 115.000 dólares (12.5 millones 
de pesetas), al vencer en semifinales al canadiense Chris Pridham y 
al neozelandés Kelly Evernden, respectivamente,

Chesnokov, cuarto cabeza de serie, se impuso a Pridham por un 
apretado 4-6, 6-3, 9-7, en tanto que Krishnan, sexto favorito, dio 
una relativa sorpresa al ganar al jugador local Evernden, segundo 
preclasificado, por un claro 6-3, 6-1.

BRISBANE: FINAL ENTRE SHRIVER Y NOVOTNA

Brisbane (Australia).— La estadounidense Pam Shriver, primera 
cabeza de serie del abierto de tenis de Brisbane, confirmó sus 
posibilidades de ganar el torneo al vencer en semifinales a la alema
na federal, tercera preclasificada, Claudia Kohde-Kilsh, por un claro 
6-4, 6-0. ' .

La habitual compañera de Martina Navratilova en dobles tendrá 
como rival en la final del torneo, dotado con 150.000 dólares (12.5 
millones de pesetas) a la checoslovaca Jana Novotna, undécima 
favorita, que ganó en semifinales a la estadounidense Patty Fen- 
dich por 7-5, 6-1.

EN CASABLANCA LAS SEMIFINALES

Méjico D.F.— El yugoslavo y máximo favorito Goran Ivanisevic 
se enfrentará al peruano Aldo Bulga en una de las semifinales del 
torneo juvenil de tenis Copa Casablanca, en el que fueron elimina
dos todos los jugadores españoles inscritos.

Bulga consiguió un puesto entre los cuatro mejores al vencer 
por 4-6, 6-1, 6-3 al francés Dominique Durand en tanto que 
Ivasinevic eliminó a otro galo, Guillaume Raoux, por 6-3, 3-6, 6-4.

La otra semifinal opondrá al australiano Oliver Fuchs, vencedor 
del canadiense Mitchel Bubinstein por 6-3, 6-3, y al mejicano Luis 
Enrique Herrera, que eliminó al checoslovaco Tomas Zdrazila por 
6-4, 6-4. .

ABIERTO DE ADELAIDA, MASUR EN SEMIFINALES

Adelaida (Australia).—El primer cabeza de serie del abierto de 
tenis de Adelaida, el australiano Wally Masur, pasó apuros para 
conseguir un puesto en semifinales a costa de su compatriota, no 
preclasificado, Roger Rasheed, al que venció por 6-1, 4-6, 6-4.

Masur tendrá como rival en semifinales a su compatriota y 
compañero de Copa Davis John Fitzgerald, que eliminó en cuartos 
al veterano jugador estadounidense Bud Schultz con muchos 
problemas: 6-4, 5-7, 6-4 fue el resultado.

Anderson se las verá con el tercer cabeza de serie, el australiano 
Mark Woodforde, que cedió un set ante el alemán federal Patrick 
Baur para acabar imponiéndose por 6-4, 1-6t 6-1.

El tercer puesto, entre los ex
tranjeros, ha sido para el tenista 
checo Ivan Lend, vencedor por 
quinta vez del Masters, con 172 
puntos, mientras que en los na
cionales lo consiguió el atleta 
José Luis González, medalla 
de plata en 1.500 metros en los 
Mundiales de Roma, con 199.

NACIONALES

1, Pedro Delgado (ciclista), 
235 puntos.

2. Jorge Martínez (motociclis
ta), 213.

3. José Luis González (atleta), 
199.

. 4, Miguel González Michel 
(futbolista), 104.

5, Blanca Fernández Ochoa 
(esquiadora), 90.

6, Severiano Ballesteros (gol
fista), 87.

7, Laura Muñoz (gimnasta), 
84.

8. Jordi Tari'és (trial), 69.

EXTRANJEROS

1. Ben Johnson (Can.-Atleta), 
282 puntos.

2. Stephen Roche (Irl.-Ciclis
ta), 243.

3, Ivan Lendl (Che-Tenista), 
172.

4, Said Auouita (Mar.-Atleta), 
137.

5, Steffi Graf (RFA-Tenista), 
114.

6. Mike Tyson (USA-Boxea
dor), 98.

7, Nelson Piquet (Bra.-Auto
movilista), 66. • -

8. Sergei Bubka (URSS-Atle- 
ta),53.

En la votación han participado 
los siguientes medios de comu
nicación: Antena 3, Cadena Ca
talana, Cadena Copede Madrid, 
Cadena Cope de Valencia, «Dia
rio de Barcelona», «Diario de 
Córdoba», «Diario del Alto Ara
gón», «Egin», «El Correo de An
dalucía», «El Correo de Astu
rias», «El Norte de Castilla», 
.El Periódico de Barcelona», «El 
Regreso de Lugo», «Gaceta de 
Salamanca», «Heraldo de Ara
gón», «Hoy», Huelva Informa
ción», «Ideal», «La Crónica de 
León», «La Vanguardia», «Le
vante», «Onda 3 de Bilbao», Ra
dio Cadena Rato, Radio 16, 
Radio Nacional de España y Efe 
Deportes (central y delegacio
nes).—Efe.

París - Dakar

Los participantes 
cumplieron ayer 
la única etapa 
europea

Sete (Francia).— La larga ca
ravana de la décima edición del 
rallye Paris-Dakar se trasladó 
ayer desde Versalles, donde los 
organizadores y los 600 partici
pantes pasaron la Nochevieja, 
hasta el puerto de Sete para em
barcar esta noche hacia la capi
tal argelina.

Uno de los primeros en llegar 
al puerto francés, a última hora 
de la tarde, fue el veterano pilo
to de fórmula-1, el suizo Clay 
Regazzoni, quien comentó que 
la jornada había transcurrido 
normalmente.

Asimismo, el motorista fran
cés Cyril Neveu, quíntuple ven
cedor de esta prueba, asediado 
por el numeroso público en bus
ca de autógrafos se mostró 
satisfecho por las excelentes 
condiciones meteorológicas de 
la jornada.

Los organizadores del rally 
más importante del mundo con
firmaron que no se había produ
cido ningún tipo de incidentes, 
y René Metge, director de la 
prueba, indicó que se había 
cerrado el control de pasaje 
para embarcar con todos los par
ticipantes inscritos.—Efe.

BALONMANO
X!]^ Torneo !nternaciona!

Holanda, 
un asequible 
rival

Oviedo.—Se inicia ei torneo 
con un asequible rival para la 
selección española, a modo de 
«abrir boca» ante los compromi
sos más difíciles que vendrán a 
continuación.

Su balonmano,, de gran pre
paración física, adolece de falta 
de recursos técnicos y de la es
casa competitivídad de su tor
neo liguero. Su palmarás ante 
España es claramente desfavo
rable.

Madrid.— José Luis Gonzá
lez, atleta toledano, consiguió la 
victoria en la vigesimotercera 
edición de la San Silvestre valle- 
cana de atletismo, disputada el 
día 31 en un recorrido de 7.000 
metros entre el Paseo de Reco
letos y el estadio del «Rayo Va
lí ecano».

González consigue asi su se
gunda victoria en la prueba va- 
llecana, con un tiempo total de 
22,17, aunque parte de la culpa 
la tuvo el atleta inglés Gary Stai- 
nes, quien comandaba la prueba 
pero sufrió un despiste casi al 
final del recorrido del que se 
supo aprovechar el toledano 
para conseguir el triunfo.

Desde los primeros momen
tos de carrera se formó un grupo 
de 8-10 corredores entre los que 
se encontraban todos los favori
tos, González, Staines, Harris, 
los colombianos y algún que otro 
keniata, que fueron tomando al
gunos metros de ventaja.

Con los hombres de cabeza ya 
destacados, se produce un pri
mer ataque de los atletas colom
bianos que es secundado por 
González, Harris y Staines, que 
cuando ya se encuentran en las 
inmediaciones de la calle Monte 
Igueldo y avenida de San Die
go, kilómetro cuatro de la prue
ba, consiguen una cierta venta
ja sobre sus perseguidores.

Pese al equívoco del inglés, 
González afirmó que se encon
tró en ese momento de carrera a 
Staines y que estaba ya cadá-

FUTBOL

Aunque no es decisivo, el Real 
Madrid - Barcelona, 
sigue siendo interesante

Madrid.— El partido entre el 
Real Madrid y el Barcelona de 
esta noche en el «Bernabéu» no 
tiene la trascendencia de otras 
confrontaciones entre las dos 
potencias del fútbol español. Sin 
embargo, el interés está asegu
rado y el encuentro está rodeado 
del ambiente de los grandes 
acontecimientos. La preocupa
ción de Leo Beenhakker no es 
otra que recomponer la linea de
fensiva; la de Luis Aragonés, 
reivindicar el buen juego de su 
equipo tras las últimas derro
tas.

Diez puntos les separan en la 
clasificación. Se han disputado 
quince jornadas de Liga y nadie 
pensaba que a estas alturas de 
la competición el Barcelona es
tuviera prácticamente descarta
do en la lucha por el título. Los 
problemas del conjunto azulgra- 

TELEGRAMAS DEPORTIVOS
FUTBOL.— El secretario general del Tarrasa F.C., Ricardo 

Pons, dijo hoy a Efe que el Ayuntamiento de la ciudad aportará 
«vías de solución» para resolver la crisis por la que atraviesa la en
tidad egarense.

HIPICA.— La hípica española acusa a Francia de «intoxicar a la 
prensa» con el objetivo de llevarse las pruebas hípicas de los 
Juegos de 1992 a una ciudad gala, bajo la justificación de que será 
imposible celebrarlas en España por el brote de peste equina que 
surgió hace varios meses. Este mes se reunirán representantes de 
la Federación Española de Hípica y directivos de la Federación In
ternacional para concretar el periodo de cuarentena a qué debe 
someterse España. Nuestros directivos opinan que «ese periodo, en 
cualquier caso, no superará el año de duración, por lo que la 
campaña francesa es inadmisible».

BALONCESTO.— El Dietor de Bolonia venció al líder, Snaidero 
de Casería, por 94-76 (49-41) en la decimoquinta y última jornada de 
la primera vuelta de la Liga italiana de baloncesto de Primera 
División.

yer, por lo que a falta de 300 me
tros para meta era consciente de 
que la victoria era mía. .

Clasificación

1. José Luis González (Espa
ña), 22,17.

2, Gary Staines (Ing.), 22,24.
3, Steve Harris (Ing.), 22,36.
4. Víctor Mora (Col.), 22,40.
5, Van de Kerkhove (Bel), 

22.52.
6. Kipsuba Koskei (Ken.), 

22,56. '
7. Mario Silva (Col.), 23,00.
8, Michael Spottel (RFA), 

23,05.
9, Moses Tanui (Ken.), 23,17.
10. Silvio Salazar (Col.), 23,20

EN SAO PAULO GANO VERA

El ecuatoriano Rolando Vera, 
en hombres, y su compatriota 
Marta Tenorio, en mujeres, han 
sido los vencedores de la San 
Silvestre de Sao Paulo, dispu
tada anteanoche por las calles 
de esta ciudad brasileña.

Vera invirtió én los 13 kilóme
tros de la prueba 39 minutos, 
mientras que Tenorio lo hizo en 
46 minutos y 25 segundos.

Los segundos puestos fueron ' 
en hombres para ei mejicano 
Dionisio Cerrón y en mujeres 
para su compatriota María del 
Carmen Díaz Marcilla, mientras 
que terceros fueron los brasile
ños Diamantino dos Santos y 
Angélica de Almeida,, respecti
vamente.—Efe.

na llevaron al cese de Venables 
y a la contratación de Luis. En 
cambio, el Real Madrid comen
zó imparable y sólo una derrota 
ante el Atlético de Madrid y la 
más reciente del «Benito Villa- 
marin» hay que anotar en su 
debe.

En noventa minutos todo pue
de cambiar. En esta clase de 
duelos no hay que hacer caso a 
las estadísticas y a partir de las 
ocho, con las cámaras de tele
visión de testigo, Real Madrid y 
Barcelona van a abrir el año fut
bolístico en un encuentro que se 
antoja intenso y sin favorito cla
ro. Los madridistas tienen pro
blemas al contar con la ausencia 
de Tendillo y Sanchis, sus dos 
centrales. En el Barcelona, sólo 
falta Calderé, aun no recupe
rado de su lesión.
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ANUNCIOS POR PALABRAS

al q u il er es

SE ALQUILAN aulas y satos de 
conferencias, por horas, días o 
meses. Teléfonos 420035-424282.

SE ALQUILA local 100 m2. Pin
tor Montalvo, 3. Teléfonos 91/ 
2418794 y 2480195.

ALQUILO piso amueblado Ma
drid, próximo Manuel Becerra. 
Teléfono 428197.

ALQUILO casa frente estación
Renfe. Teléfono 427685.

TRASPASOS
TRASPASO local comercial acon
dicionado, José Zorrilla. Telé
fono 427510 (horas comercio).

TIENDA de antigüedades San
Juan, 6. Razón en la misma.

ENSEÑANZA
OPOSICIONES. Convocadas 600 
plazas de policía nacional. In
forma y prepara: Academia Cer
vantes, San Francisco, 19. Telé
fono 431588.

OPOSICIONES Auxiliares Admi
nistrativos de Ministerios y Se
guridad Social: Cuerpo Nacio
nal de Policía (Escala Básica). 
Exámenes en mayo. Comienzo 
clases 15 de enero. Informa 
Academia Nobel, Independen
cia, 9. Teléfono 426915.

GANADOS

VENDEMOS cerdos reproductores, 
machos, hembras, Landrace-Ho- 
landés. Blanco belga, 20 kilos en 
adelante. Granja diplomada. Vis- 
tahermosa, Montserrat, SAL. Espe- 
rabé, 10 Salamanca. Telf.: 214006.

AGENTES 
DE LA PROPIEDAD

INMOBILIARIA

UANCASA

LLANCASA, pisos, locales, so- 
'ares, naves, casas viejas, etc. 
Si desea vender: pago al conta
do. Si desea comprar: facilida
des hasta 20 años. No compre 
ni venda piso o casa, sin con 
sultar con LLANCASA. Ladre- 
da, 25, 1.° A. Teléfonos 425358 
435962.

LABORATORIO 
SANIGAN

CONRADO GUTIERREZ MARTIN

Avenida Legionarios, n.° 4 CANTALE JO
Teléfono 52 08 27 (SEGOVIA)

Les ¿Lesea
Feliz Año 1988

MIGUEL TOVAR
AGENCIA INMOBILIARIA 
CON NOMBRE PROPIO

PRESTIGIO. EFICACIA
VISITENOS

EZEQUIEL GONZALEZ, • 
TELEFONO 43 64 S1

Si usted quiere vender 
su vivienda o local 

ACIERTE DE PLENO 
acuda a

b MIGUEL 
TOVAR

Ezequiel González, 6 
Teléfonos 43 54 61 y 43 49 50

GESTIONE la venta de su piso 
o local por el camino más cor
to, visítenos.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Habitat. Si quiere' vender, si 
quiere comprar, siga los nue
vos sistemas en gestión inmo
biliaria.

X# HABITAT

INFORMA
• Realizamos el estudio 

de su SOLAR comple
tamente gratis en una 
semana

• Y también de CASAS 
rehabilitación

Dr. Gástelo, 2 - Tel. 43 30 10

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalet solares, alquileres. 
Dr. Gástelo, 2 (frente enlosado 
catedral). Teléfono 433010.

INMOBITEC
Técnicos Inmobiliarios 

a su servicio
PISOS, locales, traspasos, fincas, 
alquileres. Fdez. Ladreda, 25,2.° D. 
Telf.: 430661

TRABAJO
NECESITO chapista oficial de 
1.’. Teléfono 421108.

NECESITO repartidor de pren
sa. Teléfono 425493 (horas ofi
cina).

NECESITO chica para Madrid, 
preferentemente interna; con 
informes. Teléfono 437307.

NECESITO empleada de hogar. 
Teléfono 430853.

SE NECESITA aprendiz de ca
fetería. Teléfono 420587.

SE NECESITA pastor para 150 
ovejas. Teléfono (91) 8691101.

VARIOS

PUA: Proyectamos, construi
mos, rehabilitamos su vivienda, 
nave industrial, etc. Teléfono 
433718.

ELECTRICIDAD Ruiz. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. 
Sierramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

VEHICULOS

AUTOHOF, S A Automóviles de im
portación. Telfs.: 433267-425162

HERCALSA concesionario MAN 
para Segovia. Dispone de ca- 
mión-tractoras de todas tos mar
cas, varios modelos, desde 3 
años y tarjetas. Camiones doble 
dirección y dos ejes varios mo
delos, seminuevos, y revisados 
todos ellos en nuestros talleres, 
c/ Atalaya, 11. Polígono Indus
trial. Segovia. Teléfono 421010.

VENDO furgoneta Dyane-6, 
28.000 Kms. Teléfono 427328.

VENTAS
IMPORT-DOG. Perros importa 
dos, inmejorables, todas razas; 
entrega inmediata. Teléfono (93) 
2538034.

IUTRESILLOS, muchos tresillos 
y muebles convertibles!II —los 
hacemos a medida— con per
fecto diseño (facilidades de 
pago). «Lázaro Decoración». 
San Francisco, 34-36 (aparca
miento a 50 metros).

i ¡¡LA CASA, de tos lámparas, 
enorme surtido!!! Muebles Lá
zaro. San Francisco, 34.

¡¡¡COLCHONES!!!, sensacional 
surtido de colchones con las 
mejores marcas del mundo: 
«Flex, Picolín, Dormilón». Fabu
losas facilidades de pago. «Lá
zaro Decoración», San Francis
co, 34-36.

VENDO carretillas elevadoras y 
retroexcavadoras. Teléfonos 
490167 y 423589.

RODAMIENTOS Ferber, com
presores ABC, manómetros, la
tiguillos, mangueras, cadena, pi
ñones, peines motosegadoras, 
machos roscar, terrajas. Trave
sía José Antonio. Teléfonos 
426645 426861.

Jesús del Ser y Cía, S. A J

MADERAS PARA
CARPINTERIA Y

EBANISTERIA |
Tarimas - Rodapiés - Frisos'

Polígono Industrial 
Calle Guadarrama, 120 
Teléf. 42 9040 (Segovia)
Madrid: Teléf. 253 7752 I

ATENAS

Un contorno de agradables 
playas donde las salinas brisas 
del mar se mezclan con el aro
ma de los pinares, y una herra
dura montañosa formada por el 
monte «Parnés» (Parnitha), re
vestido de abetos, el Pendélico 
con sus canteras de blanquísi
mo mármol y el Himeto, cuyas 
laderas de color púrpura, ofre
cen a los alrededores el perfume 
de sus tupidos tomillares. Tal 
es la rica combinación paisajís
tica del Atica que ofrece, ade
más de su belleza natural, sus 
interesantes restos arqueológi
cos y todas las instalaciones tu
rísticas modernas previstas pa

EMPRESAS
VALGA REPARTIRA 

UN NUEVO DIVIDENDO

El Consejo de Administración 
de la Sociedad Española de Pro
ductos Fotográficos VALGA, 
S.A. ha acordado repartir un se
gundo dividendo, a cuenta del 
Ejercicio 1987, del 3,659% del 
capital, equivalente a 18,29 pe
setas por acción.

El reparto de este nuevo divi
dendo, cuya cuantía es idéntica 
a la distribuida en anteriores 
ejercicios, comenzará a partir 
del primero de enero de 1988.

LOS MEJORES AÑOS 
DEL «MARQUES»

Unión Vitl-V|nicola, la firma 
riojana elaboradora del «Mar
qués de Cáceres», acaba de lan
zar recientemente al mercado 
sus tintos Crianza 1984 y Reser
va 1981. En sustitución de la ya 
agotada y mítica cosecha de 
1982, y dado que la siguiente fue 
de producción muy limitada, 
«Marqués de Cáceres» ha pues
to todo su empeño en la añada de 
1984, siguiendo la linea de los 
tintos concentrados y de pro
fundo aroma. Un vino de color 
cereza intenso con reflejos púr
pura, muy limpio, con un aroma 
donde se ensamblan armonio

ra asegurar una inolvidable es
tancia, incluso al más exigente.

En el corazón del Atica se en
cuentra Atenas, la capital del 
país, una gran ciudad cuyo co
razón late las veinticuatro horas 
del dia. Activa y dinámica desde 
la mañana hasta la noche, des
preocupada y alegre desde el 
amanecer hasta el anochecer. 
Tal es el ritmo actual de la gran 
ciudad que se ha desarrollado 
junto a los vestigios de un pa
sado que hace 2.500 años rozó 
la perfección en los dominios 
del espíritu y las artes y brilla 
aún hoy, con todo su esplendor, 
sobre la colina de la Acrópolis. 

samente la fragancia de las uvas 
maduras con una suave crianza 
en roble.

El «Marqués de Cáceres» Re
serva 1981 es, por su parte, un 
vino de intenso color rubí cereza 
con tonos aguindados. A la na
riz presenta aromas de reduc
ción con un fondo de frutas 
maduras muy pulido. En la boca 
es muy limpio y todavía astrin
gente, vivo, con una apreciable 
presencia de la madera que se 
combina con unos ligeros to
ques amargos.

JOSE RAMON ESCUDERO 
ARECHAVALA NUEVO 

CONSEJERO DE JOHN DEERE 
IBERICA, S.A.

En reciente reunión del con
sejo de administración y a pro
puesta de su presidente, Ricar
do Medem Sanjuán, se aprobó 
el nombramiento de consejero 
de José Ramón Escudero Are- 
chavala, gerente de Fábrica de 
John Deere Ibérica, S.A.

El Sr. Escudero, ingeniero in
dustrial por la Universidad de 
Bilbao, ha desempeñado dife
rentes puestos de responsabili
dad en el área fabril, tanto en 
España como en el extranjero, 
desde su ingreso en John Deere 
hace 23 años.
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EL MELAHTMO DE SEGOVIl
Una mujer, en Fortuna (Murcia)

SE ENCIERRA CON SUS CINCO 
HIJOS EN UNA IGLESIA 
PARA PEDIR TRABAJO

Fortuna (Murcia).— Una mu
jer se ha encerrado con sus cinco 
hijos en la parroquia de la Purí
sima de la localidad murciana de 
Fortuna para pedir que el Ayun
tamiento le renueve el contrato 
de trabajo.

EL CONTRATO 
FINALIZA HOY

Antonia Piqueras Ruiz, de 29 
años, separada de su marido por 
abandono de éste, y cuyos hijos 
tienen edades comprendidas en
tre los 2 y 12 años, trabajaba 
como limpiadora en el colegio 
público «Vicente Alexandre» de 
esa localidad, hasta que le fue 
comunicado que su contrato de 
trabajo, que finaliza hoy, no 
seria renovado.

EL ALCALDE, DEL PSOE; 
ELLA, DECC.OO.

El motivo alegado por el al
calde de Fortuna, Clemente 
Hernández, del PSOE, ha sido 
la futura contratación «de otra 
mujer que está también necesi
tada de trabajo», dijo Antonia 
Piqueras, que además de ence
rrarse con sus hijos está en huel
ga de hambre.

Piqueras señaló que ella nece
sita el trabajo «para darle de co
mer a mis cinco hijos», y que en 
el centro docente, donde traba
ja desde hace 22 meses, «hay 
trabajo para dos».

La trabajadora, afiliada a CC. 
00., indicó que la no renovación 
de su contrato puede estar moti

Atentado fallido contra 
un repetidor de la Guardia Civil

Barcelona.— Loa artificieros de la Guardia Civil hicieron explo
sionar en la madrugada de ayer un artefacto, compuesto por más de 
nueve kilos de cloratila, que estaba colocado en un repetidor que la 
Benemérita tiene en la localidad de Pineda del Mar (Barcelona). ■

El artefacto fue explosionado antes de que estallara en el repeti
dor como consecuencia de una llamada anónima efectuada a Radio 
Calella. En dicha llamada una voz, hablando en catalán, anunció su 
colocación y concluyó gritando «visca Catalunya lliure».

El artefacto explosivo estaba compuesto por una olla express en 
cuyo interior se encontraba una cantimplora con más de nueve kilos 
de cloratita, un recipiente de plástico con una mecha y un contem
porizador retardado.

vada «por asuntos de política».
Esta opinión es compartida 

por el sindicato, que ha convoca
do una concentración en apoyo 
de la encerrada para esta tarde.

Francia aumentó 
su producción 

de petróleo
París.— Francia aumentó su 

producción de petróleo en un 9 
por ciento durante el año 1987, 
de acuerdo con el Boletín de la 
Industria Petrolera, difundido 
hoy.

Las explotaciones petroleras 
francesas han permitido el aho
rro de 2.500 millones de francos 
(465 millones de dólares) de su 
factura de importación de este 
producto. —Efe

Para productos de la CEE

España rebaja otro 15 por 100 
los aranceles aduaneros

Madrid.- Los aranceles adua
neros de los productos importa
dos por España desde el resto de 
los países de la Comunidad Eco
nómica Europea se redujeron 
ayer otro 15 por 100, según el 
compromiso adoptado por nues- 
troi país en el Acta de Adhesión a 
la CE.

Desde el primero de enero de

Francia

36 intoxicados 
por óxido 
de carbono

Saint-Lo (Francia).- Treinta 
y seis personas resultaron in
toxicadas por emanaciones 
de una cocina de gas defec
tuosa cuando se encontraban 
celebrando la fiesta del año 
nuevo en una sala de fiestas 
de esta localidad del noreste 
de Francia.

De acuerdo con las infor
maciones facilitadas por el al
calde de Saint-Lo, durante el 
baile de Año Nuevo tres per
sonas que se encontraban en 
el interior del establecimiento 
se desmayaron inesperada
mente y simultáneamente.

Poco después numerosos 
concurrentes a la fiesta co
menzaron a sentir mareos, 
náuseas y dolores fuertes de 
cabeza acompañados de vó
mitos.- Efe.

1986, fecha de la incorporación 
española, los aranceles se han 
reducido un 37,5 por 100 y esta 
progresiva rebaja continuará 
hasta el primero de enero de 
1992, cuando desaparecerá 
cualquier tipo de arancel y entra
rá en vigor el mercado único eu
ropeo. En 1989, la reducción 
será de otro 15 por 1 oo.

Esta nueva disminución obli
gará a las empresas españolas a 
un nuevo esfuerzo para mejorar 
su competitividad, con el fin de 
no ver perjudicada su cuota de 
mercado en nuestro país.

El déficit comercial de España 
en los intercambios con el resto 
de los países de la Comunidad 
es previsible que aumente du
rante el próximo año.

BATIO EL RECORD DE 
RECORRER LA MURALLA 

CHINA

Williams Llnddesay, un profe
sor británico de 31 años, ha 
batido el récord de recorrer los 
2.570 kilómetros de la muralla 
china sin escolta ni ayuda algu
na, tarea en la que empleó 78 

días.—(Telefoto Efe)

Nicaragua

El cardenal 
Obando pide 
«flexibilidad» 
para detener 
la guerra

Managua.- El cardenal Miguel 
Obando y Bravo, pidió al Gobier
no nicaragüense y a la resisten
cia «flexibilidad» para detener la 
guerra.

«No hay novedad -se quejó el 
cardenal- si nuestro Gobierno y 
la resistencia carecen de flexibili
dad para buscar caminos de paz 
en estos momentos en que la pa
tria se desangra».- Efe.

Hirohito reapareció 
en público

Tokio.- El emperador de Ja
pón, Hirohito, que apareció hoy 
por primera vez en público desde 
la operación intestinal que sufrió 
en septiembre, agradeció a los 
ciudadanos el interés que mos
traron por su salud.

En la salutación pública para 
recibir de los ciudadanos la felici
tación del nuevo año, que se re
pitió tres veces a lo largo de la 
mañana, el emperador presentó 
una buena forma física.

«Feliz Año Nuevo. Agradezco 
la preocupación que habéis teni
do por mi salud», dijo Hirohito a 
las 66.450 personas que, según 
la Policía, acudieron al palacio 
imperial de Tokio y que gritaban 
«larga vida» (banzai) y agitaban 
banderas japonesas del «Hino- 
maru» o Sol Naciente.

El emperador, que el próximo 
29 de abril cumplirá 87 años, es 
el monarca de mayor edad del 
mundo, y el que más tiempo ocu
pa el trono del crisantemo japo
nés.- Efe.

EN TELEGRAMA
ESPAÑA

EL PARTIDO COMUNISTA de 
España no ha pagado aún la 
parte de su deuda, que vencía 
el pasado 31 de diciembre, y 
que asciende a 400 millones 
de pesetas. Fuentes del PCE 
han indicado que este proble
ma no tiene excesiva impor
tancia porque la fecha de ven
cimiento no es rígida.

EL HUMORISTA Gerardo Mar
tínez Pérez, conocido como 
«Señor Tomás», falleció el 
día 31 a consecuencia de un 
accidente de tráfico, ocurrido 
en el término municipal de 
Cordovilla, a cuatro kilóme
tros de Pamplona.

EXTRANJERO

AL MENOS22 PERSONAS per
dieron la vida en Mozambique 
al ser atacado el tren en que 
viajaban por guerrilleros del 
movimiento derechista de la 
resistencia nacional mozambi- 
queña, Renamo, informó esta 
madrugada la BBC.

EL JUEZ FEDERAL argentino 
Miguel Angel Pons eximió al 
poeta y periodista Juan Gel- 
man de la prisión preventiva 
dictada contra él en la causa 
que se sigue contra la activi
dad del «Movimiento Peronis
ta Montonero» (MPM). Gel- 
man está acubado de «asocia
ción ilícita» w
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